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EDITORIAL 

La verdad de unos y otros 

A lo largo de la primavera los solaneros hemos tenido la posibilidad de conocer 

las posturas de equipo de gobierno y oposición sobre el tema de la deuda municipal. A 

través de numerosas ruedas de prensa, PSOE y PP nos han ofrecido una y otra vez "las 

verdades" de cada cual sobre el tema del endeudamiento. Cifras y porcentajes han sido 

presentados por los grupos políticos intentando llevar a los ciudadanos el convencimiento 

de tener razón en lo que se exponía, máxime con las cifras que se ofrecían en cada 

encuentro con los medios de comunicación. 

La prensa, la radio y la televisión han ofrecido una tras otra las comparecencias 

de los responsables políticos exponiendo "su verdad". Unas verdades que van dirigidas a 

la totalidad de los ciudadanos, pero que suponemos que son acogidas según la cercanía 

ideológica que tenga cada cual al partido que expone su opinión, mientras que otra parte 

de la ciudadanía, tenga o no sus preferencias políticas, quedará sumida en un mar de 

confusión por las enormes diferencias en lo expuesto por unos y otros. 

Sin dar tiempo para concluir el tema de la deuda municipal se iniciaba a escala 

nacional la polémica sobre la reforma laboral del Gobierno, que da origen al 20-J. 

Primero son los medios de comunicación nacionales y luego los locales los que se hacen 

eco de las posturas de quienes están a favor y en contra del paro, con opiniones tan 

dispares como las que hemos escuchado hasta la saciedad. 

Sabemos que en una sociedad libre y democrática la posición que cada uno tiene 

de las cosas es muy libre de exponerse por cada cual, pero políticos, sindicalistas, 

empresarios, iglesia y otros grupos deberían tener en cuenta la confusión que a veces se 

crea en la ciudadanía con determinados debates. Valga como ejemplo la deuda 

municipal, que para unos alcanza apenas el 4 por ciento y para otros supera el 45. Y no 

digamos la reforma laboral, para unos excelente y para otros regresiva. 

La verdad de unos y otros debe ser expuesta a todos, pero a veces una inmensa 

mayoría del pueblo puede confundirse, porque verdad no hay más que una y a veces 

parece que son muchas más las existentes. 

Gaceta~e 
El Tema 
Ha sido Noticia.. ___ 6 
Sucesos ----····· ......... 20 
Política_____ _ ____ 22 
Vida MunicipaL-----·- ----24 
Ec9nomía --- .26 
Nuestras Empresas ----28 
Educación . . .. 30 

Cultura ···----- ---· ........... ... 31 
La Gaceta Deportiva .. 34 

·Zarzuela y Feria _____ 38 
Fotos de Antaño _____ __ 39 
Cartas al Director 40 
Nuestra Historia ·-- 41 
Radio Horizonte __ 42 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #171, 5/2002.



Gaceta EL TEMA i 
Los trabajos de restauración acabaron hace pocas semanas 

La ermita de San Sehastián recupera sus 
ricas pinturas del Renacimiento 

El patrocinio del Ayuntamiento ha permitido rescatar los antiguos murales de pintura 
religiosa del siglo m 

Paulina Sánchez------

El único edificio de La Solana declara
do Monumento Histórico Artístico Na
cional, la ermita de San Sebastián, acaba 
de dar un salto cualitativo para que su 
importancia como joya arquitectónica y 
reclamo turístico de la localidad sean 
aún mayores. Sus antiquísimas pinturas 
murales han sido restauradas, merced a 
un arduo y muy profesional trabajo de 
restauración. 

Se trata de la recuperación de unos 
frescos que los expertos datan en el Re
nacimiento español, en las primeras dé
cadas del siglo XVI, tal vez hacia 1530. 
La aparición de tres cartelas con textos 
ha ayudado a los expertos a ponerles una 
fecha aproximada. Es muy posible que 
sus autores fueran pintores de a pie dedi
cados a este tipo de trabajos. En aquella 
época recién terminado el medievo, es
tos grandes pintores no eran considera
dos como artistas, y sí como simples 
trabajadores. Pero su pincel quedó mar
cado en las paredes de San Sebastián, 
escondido por mor del paso del tiempo y 
de actuaciones poco afortunadas. 

Los difíciles trabajos de rehabilitación 
se iniciaron con la reintegración de la 
policromía, tras lo cual fueron saliendo 
las imágenes poco a poco al unir líneas 
de dibujo que estaban rotas por los 
rayajos que tenían y aplicar planos de 
color allí donde había datos, hasta saber 
que el color que se daba era el que origi-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Los frescos datan de las primeras décadas del siglo XVI. 

nalmente había. Así lo ha explicado a 
GACETA el responsable de la restaura
ción, Germán Pérez, que ha trabajado en 
colaboración con Noelia Sierra y 
Fuencisla Hermana. 

Qué se ve en las pinturas 

En la actualidad, en la parte de la pared 
de la puerta principal de entrada al tem
plo, hay unas doce figuras que represen
tan a varios santos, unos mártires, otros 
reyes y la Asunción de la Virgen. Germán 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Pérez indicó que "están todos divididos 
en casetones u hornacinas, independien
tes unos de otros. El primero contiene la 
Asunción de la Virgen, después se ve a 
un mártir que puede ser San Sebastián o 
S'an Miguel, aunque está bastante perdi
do y resulta difícil su identificación". 

Otra imagen que aparece puede ser la 
de San Luis, rey de Francia, y otra esce
na que claramente se puede comprobar 
es San Martín partiendo la capa con el 
mendigo, además de Santa Ana con la 
Virgen niña, Santa Águeda, San Benito, 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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El Tema 

Vista general de la pared sur de la ermita. 

otros dos santos que no está claro quié
nes puedan ser y, por último, San Anto
nio Abad. También aparecen dos figuras 
donantes, de menor tamaño, que pueden 
ser de las personas donantes de las pin
turas murales, es decir, los mecenas de la 
época. 

Junto a los trabajos de restauración se 
han realizado además tareas de sanea
miento en el muro, que ha quedado listo 
para recibir la policromía. Según Pérez, 
no es un trabajo realmente vistoso, "pero 
el tratamiento ha sido indispensable y es 
un trabajo de conservación tan impor
tante o incluso más que el de la propia 
restauración". El muro ha quedado sa
neado y se ha corregido el deterioro que 
padecía. Sí considera conveniente que, 
cuando se pueda, se saneen los cimien
tos para evitar que las humedades as
ciendan por capilaridad hacia las pintu
ras, "ya que si se ven atacadas por el 
agua, volverán a deteriorarse por muy 
bien restauradas que estén". 

Las pinturas aparecidas tenían un dete
rioro superior al cincuenta por ciento, y 
se ha recuperado la visión global de las 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

mismas para conocer los personajes que 
había y ·darles una unidad estética. Sin 
embargo, hay algunas pérdidas que ya 
son irreparables. Con la policromía se ha 
recuperado el color de algunas partes, 
pero no se debe confundir lo puesto por 
el restaurador con los colores originales. 
En definitiva, se trata de dotar a las pin
turas de una unidad estética para poder 
contemplarlas con satisfacción, aunque 
los colores sean menos vivos que los 
originales del renacimiento, algo más 
bajos de tono. 

Lo que sí dejaron claro 
Germán Pérez y su equipo 
de colaboradores es que 
"no hemos querido inven
tarnos nada". Por eso, si en 
alguna zona del muro no 
se ha podido recuperar el 
dibujo, han preferido de
jarlo así, al menos de mo
mento, aunque se ven al
gunos restos de policromía 
perdida, por lo que no se 
descarta que en el resto de 

puedan quedar algunas otras pinturas. 
La iglesia o ermita de San Sebastián fue 
fundada en el siglo XV por el entonces 
comendador de la Orden de Santiago, 
Diego Villegas de Salazar. Entre sus prin
cipales riquezas están un artesonado de 
madera, y en una capilla del lado de la 
Epístola se conserva un bello artesonado 
de estilo mudéjar. El templo, de origen 
medieval, fue declarado Monumento His-
tórico Artístico de carácter nacional en 
julio del año 1982. 

las paredes de la ermita Las pinturas reflejan motivos religiosos. 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Ausencia de incidentes 

Ayuntamiento y textil secundaron 
masivamente el paro 

Apenas seguimiento de la huelga general en la educación, el comercio y la sanidad, y 
desigual en la construcción 

Aurelio Maroto-------

Plantilla municipal y sector textil han 
sido los puntos de mayor incidencia de 
la huelga general del 20-J en La Solana. 
Según los sindicatos, el apoyo a la 
caonvocatoria fue masivo en los trabaja
dores del Ayuntamiento con un 85 por 
ciento. Los datos relativos a la industria 
textil revelan una incidencia en tomo al 
90 por ciento, según la información re
cabada por este medio en cinco de las 
fábricas más representativas de la locali
dad. En todo caso, conviene matizar que 
la confección es un sector especialmente 
difícil de concretar. 

En el lado opuesto aparecen la educa
ción y sectores como los bancos o las 
grandes superficies de alimentación, don
de la huelga ha sido casi nula. De los 
colegios públicos de infantil y primaria, 
sobre un total de 118 trabajadores, sólo 
cuatro profesores del Romero Peña y un 
conserje de El Santo han secundado el 
paro. Por otra parte, los 68 profesores 
del Instituto Modesto Navarro acudie
ron al trabajo y los 15 de la Guardería 
Infantil "Virgen del Camino''. El contra
punto lo puso el Centro Ocupacional 
"Virgen de Peñarroya", con 8 de sus 9 
trabajadores en huelga. De los nueve 
bancos y cajas de ahorros, sólo Caja 
Castilla-La Mancha y Cajamadrid tuvie-

Lectura de un manifiesto en la huelga general del 20 J. 

ron un trabajador en huelga. En los su
permercados Intermarché, Mercadona y 
El Árbol acudieron sus 57 empleados a 
trabajar. Sin embargo, los cinco del Vivó 
secundaron el paro. 

También es significativo el escaso paro 
en la cooperativa de madera LOSAL, 
donde pararon 14 de 68 trabajadores 
(20%), así como el Centro de Salud, 
donde pararon sólo 2 de 33 empleados 
(6%). No hicieron huelga ninguno de los 
13 empleados de la cooperativa La Unión 
ni los 5 de la Rosa del Azafrán. Sí secun
daron el paro 7 de los 12 trabajadores de 
la cooperativa Santa Catalina. Otras em
presas agropecuarias como PU V AS A 

han tenido en huelga a 7 de sus 30 em
pleados, la empresa de distribución de 
combustible Grupo Cacho no ha tenido 
paro en sus 10 empleados. Pero el paro 
sí ha sido casi total en los servicios de 
limpieza. 

El sector más importante en La Solana 
es la construcción. La incidencia ha sido 
desigual. Muchas empresas importantes 
a nivel local no han tenido apenas inci
dencia, pero sí una parte significativa de 
los trabajadores que van diariamente a 
Madrid. Según datos de La Sepulvedana, 
sólo salieron 3 autocares de los 7 habi
tuales porque no había trabajadores para 
llenar más. 

Los trabajadores entregaron un manifiesto en las oficinas del lnem. A la derecha, otra imagen de la lectura en la Plaza Mayor. 
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Oferta válida desde 15/06/02 a 31/07/02 

www.multiopticas.com - Atención al Cliente: 900 34 35 36 

Infórmese de las ventajas de nuestras Tarjetas de Crédito 

con tu pack semestral de 
LENTES DE CONTACTO 
El im:k contiene: 2 cajas de lentes Multi!ens de reemplazo mensual, 
2 botes de Multisolución única o Multibio Plus y dos estuches portalentes. 

MULTIOPTICAS SELU 
,, 

NSlJ EN SERVICIOS OPTICOS 

Morago, 4 - MANZANARES 
Marmaria, 13 - MEMBRILLA 
Encomienda, 6 - LA SOLANA 

(frente al Centro de Salud) 
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Ha sido noticia 
Comienzan a construirse a finales de agosto 

Las nuevas oficinas del INEM estarán 
concluidas en el verano de 2003 

Aurelio Maroto -------

La nueva oficina de empleo de La So
lana estará en funcionamiento en el ve
rano del año que viene. Así se contempla 
en el proyecto de construcción del edifi
cio, cuyas características y plazos de eje
cución ya se conocen. Básicamente, se 
trata de un edificio de dos plantas ubica
do en el Polígono "A",junto a la carrete
ra de Valdepeñas, en un área de expan
sión urbanística. Tendrá una superficie 
de 388 metros cuadrados y un presu
puesto de licitación de 286.188 euros 
(47.600.000 ptas). El plazo de ejecución 
es de once meses, a partir del comienzo 
de las obras, previsto para el próximo 26 
de agosto. 

El proyecto fue presentado oficialmen
te en una concurrida rueda de prensa. En 
ella, el alcalde de La Solana, Diego Gar
cía-Abadillo, se mostró muy contento 
por la "inminente construcción de una 
oficina necesaria", cuyo embrión comen
zó a fraguarse hace tres años cuando el 
Ayuntamiento cedió los terrenos. La 
construcción de la nueva oficina se sus
tenta, según el alcalde, en la necesidad 
de crear unas instalaciones capaces de 
atender "no sólo la tramitación de pape
les sino también las políticas activas de 
formación, orientación y empleo". 

El director provincial del INEM, Lucilo 
Cuñado, explicó cómo será físicamente 
el edificio así como todos los plazos de 
ejecución. Sí matizó que este tipo de 
obras siempre están sujetas a alguna al
teración en esos plazos, aunque confía 
en que la nueva oficina pueda ser inau
gurada para finales de julio de 2003. 

También estuvo presente el subdelega
do del Gobierno en Ciudad Real, Jaime 
Lobo, quien aprovechó para salir en de
fensa del INEM. Lobo cree que este tipo 
de proyectos demuestran "el constante 
afán del INEM por atender lo mejor po
sible a los parados". Resaltó la reciente 
inauguración de las nuevas oficinas de 
Daimiel, y la presentación de los pro
yectos de Tomelloso y Alcázar, además 

Actuales oficinas del lnem en La Solana. 

de La Solana. También abundó en el 
compromiso del Gobierno de Madrid de 
transferir cuanto antes, y en las mejores 
condiciones posibles, las competencias 
en este sentido. La oficina comarcal del 

INEM de La Solana atiende en estos 
momentos a una población aproximada 
de 18.000 habitantes, los 15.300 de La 
Solana más las localidades de San Car
los del Valle y Alhambra. 

Un proyecto largamente esperado 
La ya próxima construcción de las nuevas oficinas de empleo de La Solana es 

la cristalización de un anhelo largamente esperado. Las antiguas instalaciones 
eran obsoletas y no disponían de los medios y funcionalidad exigibles para 
ofrecer un servicio adecuado. El problema se agravó sobremanera cuando los 
funcionarios tuvieron que salir "a escape" en agosto pasado ante un posible 
riesgo de hundimiento. Una situación rocambolesca que trasladó a los oficinis
tas a unas dependencias improvisadas y, naturalmente, muy mal equipadas. El 
director provincial del INEM, Lucilo Cuñado, que impidió a los medios de 
comunicación tomar imágenes y fotografías del interior del local "siniestrado", 
ya dijo ese mismo mes que las nuevas oficinas comenzarían a construirse antes 
de final de año. Obviamente, no fue así. En todo caso, parece que ahora, por fin, 
la cosa va en serio. 
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Presentación 
en rueda de 
prensa del 
proyecto de 
las nuevas 
oficinas del 
INEM. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #171, 5/2002.



Gaceta Ha sido noticia 
Se han detectado desperfectos en algunos de ellos 

El Ayuntamiento pide a los agricultores 
que respeten los caminos 

Paulina Sánchez ------

La Oficina de Agricultura y Medio 
Ambiente del Ayuntamiento se ha visto 
obligada a realizar un llamamiento a los 
agricultores de la localidad, para que res
peten los caminos del término municipal 
a la hora de realizar las labores agrícolas 
con tractores y aperos. 

El titular de Agricultura, Andrés Galle
go, no ha tenido reparos en llamar la 
atención a quien corresponda. Por eso, 
ha recordado que "en los últimos años se 
viene realizando desde el Ayuntamiento 

Curso de alimentación sana y 

calidad de vida 

AMFAR enseña a comer bien 

Con una muestra de platos y su corres
pondiente degustación, clausuró AM
F AR un curso de alimentación sana y 
calidad de vida en el que participaron 
veinte mujeres. La presidenta local, Do
lores Manzano, destacó que así "hemos 
podido comprender la importancia que 
tiene una alimentación sana, que real
mente es calidad de vida". De paso, las 
indicaciones "no sólo han servido para 
perder esos kilos, sino también para sen
tirnos mejor". Meli Rodríguez Novas, 
monitora del curso, afirmó que las asis
tentes "han aprendido a combinar los 
alimentos correctamente, no mezclar pro
teínas con hidratos de carbono, y a co
mer desde el punto de vista del organis
mo". La presidenta local se mostró igual
mente satisfecha por el viaje realizado el 
día del Corpus a Toledo, donde presen
ciaron la procesión y visitaron Olías del 
Rey, donde fueron recibidos por el 
cantaor solanero Ángel Romero "An
gelillo". 

un esfuerzo económico importante para 
arreglar y mejorar el firme de los cami
nos rurales del término municipal". 

El edil insiste en que el objetivo del 
Ayuntamiento es conseguir el arreglo de 
la totalidad de la red de caminos rurales, 
para facilitar la circulación de vehículos 
agrícolas, pero al mismo tiempo añade 
que "hemos comprobado que por algu
nos propietarios de parcelas colindantes 
con los caminos se producen desperfec
tos en los mismos, al realizar labores 
agrícolas". 

Por todo ello, Andrés Gallego pide la 

AFAMMER propone que las 
mujeres coticen a la 

Seguridad Social 
La junta local de AFAMMER pidió a 

sus socias que aprueben incluir en el 
libro blanco de agricultura y desarrollo 
rural que está confeccionando el Minis
terio de Agricultura para que las mujeres 
rurales puedan cotizar a la Seguridad 
Social. 

La presidenta local, Baldomera San
tos-Olmo, cree que las explotaciones fa
miliares, tanto en el campo como en la 
transformación de cultivos como la acei
tuna, en ocasiones no permiten que se 
cotice a jornada completa, pero sí a tiem
po parcial, "así podríamos cobrar una 
pensión en época de jubilación". Según 
la presidenta, "se trata de una vieja rei
vindicación". De igual forma, insistió en 
el empeño que tiene su organización de 
trabajar en temas como la agricultura 
ecológica. Todas estas propuestas fue
ron debatidas, anotadas y enviadas a la 
junta provincial de AF AMMER. 
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El Ayuntamiento pretende arreglar la 
totalidad de la red de caminos rurales. 

colaboración de estos propietarios al ob
jeto de no causar deterioro en los cami
nos arreglados y contribuir a que conser
ven su buen estado. 

Los agricultores mejoran su 
formación con la Fundación 

"Legado Gustillo" 

Un total de 43 agricultores mejoraron 
su formación en materias como la solda
dura y el arreglo de aperos agrícolas, 
gracias a unos cursos organizados por la 
Fundación Benéfica "Legado Bustillo" 
y la cofradía de San Isidro Labrador. 
Los cursos fueron impartidos por Gabriel 
Gómez Barón, con un total de 30 horas 
para 20 alumnos. Por su parte, el aboga
do Dimas Ruiz Simarro fue el encargado 
de impartir el curso de conocimiento bá
sico del Código Civil, de 20 horas para 
23 alumnos. 

Los agricultores participantes en estos 
cursos formativos recibieron sus diplo
mas acreditativos en un acto celebrado 
en el Edificio de Usos Múltiples el pasa
do 14 de mayo. 
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Gaceta Ha sido noticia 
Satisfechos con el resultado de las primeras jornadas 

La Policía Local pide más medios para las 
próximas Jornadas de Educación Vial 

Aurelio Maroto-------

Un total de 621 niños y niñas de nues
tra localidad participaron en las I Jorna
das de Educación Vial. Una nueva expe
riencia impulsada por la Policía Local 
con unos objetivos muy claros: aumen
tar la seguridad de nuestros pequeños 
como peatones y conductores. Y la me
jor manera es empaparlos de conocimien
tos teóricos y prácticos. El curso se ex
tendió del 18 de febrero al 3 de mayo. 

Los policías encargados de impartir las 
clases se sienten muy satisfechos con el 
resultado general de estas Jornadas, im
partidas entre alumnos de 3º y 5º de 
Primaria y 2° de la ESO. El sargento 
Antonio Velasco no dudó en calificarlas 
de "un rotundo éxito de participación, 
organización y rendimiento". Velasco 
cree que los niños han asimilado una 
información muy valiosa para mejorar 
su comportamiento en la vía pública. 
Pero además dice que se ha logrado un 
segundo objetivo, "que. la policía local 
se vea como un cuerpo que busca mejo
rar nuestra calidad de vida". 

Sin embargo, solicitan más medios para 
mejorar el aprendizaje. Según el agente 
Manuel Prieto, los alumnos de 2º de la 
ESO han tenido una enseñanza deficien
te, sobre todo por falta de ciclomotores 
para hacer prácticas reales. Prieto tam
bién cree que los objetivos se han cum
plido, y el mejor ejemplo es que "a los 
niños se les ha hecho corto". Pero en un 
alarde de autocrítica, aseguró que la en
señanza a los alumnos de la ESO ha 
tenido claras deficiencias, con pocas ho
ras de clase y falta de medios prácticos 
como el ciclomotor; reivindicó una am
pliación de la semana de prácticas y soli
citó al Ayuntamiento la construcción de 
un parque de tráfico infantil permanen
te. En parecidos términos se expresó la 
otra monitora del curso, la agente Car
men Moreno, quien también solicitó una 
mejora en los medios para el futuro. 

La concejala de tráfico, Petri Alrnarcha, 
recogió el guante de sus policías y ase~ 

guró que "haremos todo lo posible por 
ampliar estas jornadas y mejorar los me
dios". Por lo demás, valoró de forma 
positiva estas jornadas, y confirmó que 
tendrán su continuidad el año que viene. 
Respecto a la petición de un parque in
fantil permanente, expresó su deseo par
ticular de hacerlo, pero fue ambigua en 
la respuesta, "habría que hablar con el 
alcalde y estudiar su ubicación". En todo 
caso, parece improbable que pueda ser 
pronto una realidad, "de momento ten
dremos que arreglamos con el parque 
provisional". 

Las I Jornadas de Educación Vial con-

Parque de 
tráfico infantil 
montado en la 
plaza de toros 
durante las 
Jornadas. 

taron con el apoyo de la concejalía de 
educación y de los colegios. La conceja
la de educación, María José Simón, ma
nifestó que "hemos iniciado un nuevo 
ciclo de aprendizaje para los niños", y 
destacó la buena acogida dentro de la 
comunidad educativa de La Solana. El 
director del colegio "Javier Paulino", 
Darnián Castaño, declaró a GACETA 
que este tipo de actividades "son un com
plemento ideal a las clases y a nuestro 
trabajo en la escuela". Ha notado un gran 
interés en sus alumnos y ganas de repe
tir, "de poco servirán si no tienen una 
continuidad el año que viene". 

Los niños dibujaron las jornadas 
Las I Jornadas de Educación 

Vial estuvieron acompañadas 
por actividades paralelas . 
Destacó un concurso de dibu
jo alusivo, donde los alumnos 
participantes tuvieron la oca
sión de reflejar con su imagi
nación a través de sus trazos 
en el papel, el significado de 
ese aprendizaje y su visión en 
el mundo del tráfico rodado. 
Participaron 129 chavales de 
todos los colegios. El primer Niños premiados en el certamen. 
premio fue para Sebas González, de 3º del San Luis Gonzaga; el segundo para 
José Miguel del Olmo, de 5º de El Santo, y el tercero para Gema Izquierdo, de 
5º de El Humilladero. También hubo un accésit para Rosa del Olmo, de 5º del 
Romero Peña. 
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G~c~t 1 Ha sido noticia 

En las 11 .Jornadas de ARLASOL 

Francesc Freixa culpa a la sociedad adulta 
del alcoholismo juvenil ~s RE11A11Ln:uos -- -

Aurelio Maroto, ______ _ 

El psiquiatra catalán Francesc Freixa 
dijo en La Solana que el alcoholismo 
juvenil es un problema de la sociedad 
adulta, y que los jóvenes beben porque 
lo aprenden de sus mayores. Así de ro
tundo se expresó durante la celebración 
de las II Jornadas de Información y Pre
vención del Alcoholismo Juvenil, orga
nizadas por ARLASOL el pasado 27 de 
abril. 

El doctor Freixa exculpó de cualquier 
responsabilidad primaria a los jóvenes 
consumidores. Según sus palabras, los 
problemas del alcohol en los jóvenes 
"son problemas de la sociedad misma; 
aprenden lo que ven de sus padres y 
madres". Fue crítico con la forma en que 
la sociedad presenta el alcohol, "lo he-

mos convertido en una dis- ~ 
tracción, incluso en una di- , 
versión, y no en una práctica 
que provoca intoxicaciones y 
crea adicción". 

La sociedad adulta tiene la 
clave para resolver un pro
blema que, admitió, "le veo 
difícil solución". En todo 
caso, cree que estas solucio

Momento de la charla. nes no pasan por medidas re-
presivas como una especie de "ley seca", abundante publicidad es otro problema, 
ya que "no tendremos bastantes policías "las bebidas alcohólicas deberían llevar 
ni ejército para controlarla; la ley seca 
en Estados Unidos redujo la cirrosis he
pática, pero aumentó los asesinatos y las 
mafias". Esas soluciones pasan por que 
los padres den ejemplo a sus hijos, sin 
sacralizar el alcohol como algo inheren
te a nuestra forma de vida. La fácil y 

las mismas advertencias que el tabaco". 
Las jornadas fueron inauguradas por la 

Diputada Regional Isabel Quintanilla, 
con la presentación del presidente de 
ARLASOL, Bias Delgado , y clau
suradas por el alcalde Diego García
Abadillo . 

L -·---··-. 

"MM' 1'F 'Eª '•' t 
Instalaciones de 

AIRE ACONDICIONADO 
y 

CALEFACCIÓN 
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Gaceta Ha sido noticia 
XV Semana del Discapacitado 

"Damos mucho, pedimos lo justo" 
"Damos mucho, pedi

mos lo justo" no deja 
de ser un juego de pala
bras. No consideran que 
la primera parte de ese 
slogan sea pretencioso, 
de la misma forma que 
tampoco exigen más 
que nadie en la segun
da. La XV Semana del 
Discapacitado, que se 
celebró a partir del 20 
de mayo, tuvo tintes le
gítimos de reivindica
ción. Pero también bus
có la integración, la par
ticipación, la sensibili
zación y el compromi
so de todos los sola-

~ '---EElil 

lO JUSTO~ 

neros . Chicos del Centro muestran pancartas durante el Festival. 
El Centro Ocupacio

nal "Virgen de Peñarroya" preparó una 
semana muy completa de actividades que 
comenzó el lunes con la inauguración de 
la tradicional exposición de productos 
elaborados por los chicos en el patio del 
Don Diego. Los días siguientes se cele
braron convivencias con alumnos de 
otros centros docentes de la localidad y 
un viaje-excursión al paraje de El Peral. 

Seguramente el acto más emotivo se 
celebró el jueves 23 de mayo en el audi
torio de la Casa de Cultura, donde tuvo 
lugar un gran festival de actuaciones 

mezcladas con homenajes y premios. La 
velada, emotiva en muchos momentos, 
fue un alarde de unión y colaboración 
con varios grupos y asociaciones de la 
cultura local. Contó con las actuaciones 
del grupo de bailes de salón del Centro 
de Mayores, Pan de Trigo, María José 
Simón y Francis Alhambra, grupo de 
baile de la UP, Ana María Gª-Cervigón 
y coro infantil de Santa Catalina. 

Entre tanto, los chicos del centro fue
ron entregando premios a diferentes co
lectivos y entidades que trabajan en pro 

de la integración del dis
capacitado. El alcalde 
Diego Gª-Abadillo re
cogió un galardón en 
nombre del Ayunta
miento, así como los 
medios de comunica
ción locales Radio Ho
rizonte y Canal 2000, 
cuyos receptores fueron 
Paulino Sánchez y Mª 
José Pacheco, y el Club 
de Ocio representado 
por Cati Jiménez y 
Vicen del Olmo. 

Mención especial me
rece el premio entrega
do al presidente de la 
Asociación de la que 
depende el centro y pre-
sidente de la Diputa

ción, Nemesio de Lara, por el que los 
niños sienten un cariño especial. Fue el 
momento más entrañable del acto. En su 
intervención, Nemesio de Lara recordó 
que lo que pretende es "que estos chicos 
y chicas sean simplemente hombres y 
mujeres". Completamente emocionado, 
no pudo reprimir las lágrimas cuando 
recibió el premio de manos de los pro
pios chicos, que corearon su nombre. 
Entre otras cosas, el presidente apostilló 
que "seguiré trabajando por los discapa
citados hasta que me muera". 

Nemesio de Lara recibe el homenaje de los chicos. A la derecha, un momento de la inauguración de la exposición. 

12 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #171, 5/2002.



Gaccti\ Ha sido noticia 
Baja la recaudación del Día Nacional 

de Caridad 
La cantidad recaudada este año 

en la cuestación del Día Nacio
nal de Caridad, celebrado el do
mingo del Corpus, bajó consi
derablemente con respecto al 
año anterior. Se pasó de las 
884.000 pesetas del 2001 a las 
549.000 pesetas de este en las 
nueve mesas instaladas en puntos estratégicos de la localidad. Según decla
ró a GACETA el tesorero de Cáritas Interparroquial, José Antonio Femán
dez, el fuerte descenso podría estar motivado por la escasa familiarización 
existente todavía con la nueva moneda a la hora de depositar el donativo en 
la postulación, aunque matizó que la gente en realidad sabe lo que da, "ya 
debemos saber perfectamente lo que sale de nuestro bolsillo''. Pese a ese 
descenso y a ser cada vez mayores las necesidades, sobre todo a la hora de 
atender a inmigrantes que acuden masivamente en solicitud de ayuda 
cuando llega la época de recolecciones agrícolas, se intentará conseguir las 
cantidades necesarias para no reducir prestaciones. 

''.lh 
,Y'I~ 
J 

ARLASOL en un encuentro 
interasociaciones 

La Aso
ciación de 
Alcohóli
cos Reha
bilitados de 
La Solana, 
ARLASOL, 
participó el 
pasado 2 de 
junio en un 
encuentro entre asociaciones de enfermos alcohó
licos y sus familiares, en concreto Glutear y 
Linares. Unas 300 personas hicieron una excur
sión a Ruidera y el Castillo de Peñarroya, donde 
se celebró una comida. El presidente de 
ARLASOL, Bias Delgado, se mostró muy satisfe
cho por este tipo de reuniones, "se ve que nuestro 
colectivo va por el camino recto y que trabajamos 
en unión". 

La cruz de la Asociación de Mujeres El Monte colabora con la asociación 
La Asociación de Mujeres montó en su propia sede una cruz 

de mayo, en cuya preparación colaboraron numerosas asocia
das. Según declaró a GACETA la presidenta, Ramona Sán
chez, "es la primera vez que realizamos esta actividad, en la 
que además hemos repartido el habitual 'puñao"'. Las mujeres 
reunidas cantaron diferentes composiciones en honor a la Cruz, 
actuando en esa primera tarde el dúo Canticol. 

10 niños saharauis disfrutarán 
sus "Vacaciones en Paz" 

Al igual que en años anteriores, el Ayuntamiento 
ha organizado para este verano las denominadas 
"Vacaciones en Paz", con las que se pretende que se 
produzca un gesto de solidaridad y amistad en dife
rentes familias de la localidad. Durante los meses de 
julio y agosto serán acogidos 10 niños y niñas 
saharauis, de entre 7 y 12 años, en otros tantos 
hogares solaneras. 
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Numerosas socias de la Asociación de Mujeres viajaron el 
día 19 de junio a Sevilla para disfrutar de un día en Isla 
Mágica. Para ello, la sucursal solanera de Caja El Monte 
entregó 50 pases gratuitos para el citado parque de atracciones. 
El director de la entidad, Manuel Palacios, entregó personal
mente los pases a la directiva, cuyo valor total ascienden a 
175.000 pesetas, momento que recoge la fotografía. 
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Gaceta Ha sido noticia 
Acondicionado el camino de acceso 

San Isidro volvió a ser la fiesta 
de todos los agricultores 

Con la importante novedad del an·eglo 
del camino de la población a la ermita y 
la masiva participación en todos los ac
tos programados, se celebraron las fies
tas en honor al patrono de los agriculto
res del 13 al 19 de mayo. 

La principal novedad de este año fue el 
arreglo del camino de acceso a la ermita, 
costeado por la Diputación de Ciudad 
Real y el Ayuntamiento de La Solana, 
administraciones encargadas de asfal
tarlo , mientras que la cofradía acondi
cionó el paseo central desde el camino a 
la puerta de la ermita. Igualmente se han Estado actual del camino arreglado hacia la ermita. 
colocado en el recinto una serie de ban
cos. Fueron eliminados otros obstáculos 
de piedras y se ampliaron los apar
camientos para los vehículos. 

Triduo y pregón del Labrador 

Los actos se iniciaron con un triduo los 
días 13, 14 y 15 en la parroquia de Santa 
Catalina, antesala del pregón del Labra
dor que pronunció Antonia Peinado Ex
pósito en la noche del 18 en un repleto 
auditorio de la Casa de Cultura. En el 
mismo, la pregonera recordó la figura de 
San Isidro como ejemplo para todos los 
agricultores. También habló de estam- Antonia Peinado Expósito durante su pregón. 
pas desaparecidas de la agricultura, del 
desarrollo de la fiesta en la actualidad y 
del empeño de los directivos por engran
decerla. En el mismo acto fueron entre
gados los galardones al agricultor ejem
plar, que en votación popular en Radio 
Horizonte recayó en Patricio García 
Cervigón, mientras que el bastón de Her
mano Mayor honorario lo recogió Juan 
Francisco Marín. El acto se complemen
tó con una actuación de la Agrupación 
Folclórica Rosa del Azafrán. 

Romería multitudinaria 

A primeras horas de la mañana del do
mingo 19 partió hasta su ermita la ima
gen de San Isidro. Numerosos fieles asis
tieron a la misa, para continuar con la 
tradicional invitación a tortas y chocola-

La Cofradía ha arreglado el paseo central hacia la ermita. 

te y la realización de numerosos juegos, 
así como la puja y sorteos, logrando re
caudar 6.500 euros. Los actos concluye-
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ron con el retomo de la imagen a la 
población y la bendición de los vehícu
los que acompañaron al santo. 
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Gacctal Ha si~o notI_· c_ia __ " ________ _ 

Esplendor en la procesión 
del Corpus 

Los niños y niñas de la primera comu
nión volvieron a dar esplendor a la pro
cesión del Corpus Christi, celebrada el 
domingo 2 de junio. Las calles de La 
Solana por las que pasó el recorrido 
procesional se convirtieron en un mar de 
flores, tomillo y otras plantas aromáti
cas, y balcones engalanados para la oca
sión. 

La cruz alzada y los ciriales abrieron el 
desfile, los niños y numerosos fieles 
alumbrando la procesión, en la que figu
raban igualmente los directivos de co
fradías y hermandades de la localidad, 

para continuar con las sec
ciones de Adoración Noc
turna de hombres y muje
res, la Hermandad Sacra
mental, cuyos miembros 
portaban hachas de cera, el 
Santísimo en la artística cus
todia portada bajo palio por 
los sacerdotes de las parro
quias, y las autoridades en
cabezadas por el alcalde 
Diego García-Abadillo y el 
presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara. 

la Banda adelantó, sin éxito, el concierto 
La Banda Municipal de Música trasladó el tradicional concierto del Corpus al 

mediodía, en lugar de hacerlo por la tarde como era costumbre al finalizar la 
procesión. El director, Ángel Sancha, lamentó la escasa asistencia de público al 
auditorio de la Casa de Cultura. La razón del cambio de hora fue para evitar coincidir 
con otra actuación por la noche. No obstante, Sancho se declaró contento por la 
calidad musical de la actuación, "por lo complicado de su montaje, ya que algunas de 
las obras que hemos interpretado son para orquesta sinfónica y no es fácil escuchar la 
Sinfonía del Nuevo Mundo para banda". 

Niños de Primera Comunión . 

Los Trinitarios asistieron al Novenario 

El Ofrecimiento a Jesús sufrió 
un fuerte 

bajón 
El Ofrecimiento y los tra

dicionales cultos de mayo a 
Jesús Rescatado estuvieron 
marcados por el descenso en 
la recaudación de la puja. Se
guramente el mal tiempo reinante influyó en ese bajón, ya que 
la tarde y la noche no invitaban a permanecer en las inmedia
ciones de la iglesia animando la puja. La recaudación total 
ascendió a 11.314 euros (1.882.491 pesetas), lo que supone un 
descenso de 428.000 pts respecto a lo recogido el año pasado. 
Lo más destacado fue la llave pujada por Gabriel Rodríguez 
Rabadán, que pagó 300 euros. Además de la diana, la misa 
solemne y la procesión final del domingo 12 de mayo, los 
cultos religiosos contaron con la presencia de los trinitarios en 
el novenario, que mantienen su relación histórica con la Her
mandad que fundaron hace 300 años en nuestra localidad. Los 
predicadores fueron los padres Domingo Reyes, Rafael Márquez 
y Antonio del Pino, además del sacerdote Secundino Martínez. 
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El barrio de F átima se supera 
Del 11 al 13 de mayo cele

bró sus fiestas el barrio de 
Fátima en honor a la Virgen 
de su nombre. Este año la 
recaudación en el ofrecimien
to y puja ha batido con creces 
su récord histórico al alcan
zar los 2.513 euros (418.128 
pts), cantidad muy superior a 
las 308.000 del año pasado. 

Los actos se iniciaron con 
el pregón de la poeta Isabel 
del Rey, quien habló de este 
barrio, que se encuentra en el ~, 

camino diario que toma ha- Isabel del Rey, pregonera. 
cia su puesto de trabajo y que 
cruzan igualmente cada día cientos de jóvenes canlino del 
Instituto Modesto Navarro. En su pregón, realizado en prosa y 
verso, recordó el cariño del barrio hacia la Virgen de Fátima. 
En este mismo acto fueron proclamadas la reina de las fiestas y 
su corte de honor, y contó con la actuación de Los Sagais. 
También hubo una merienda con tortas y chocolate, y las 
fiestas concluyeron el día 13 con la misa, procesión y ofrenda 
floral por las calles de la joven barriada. 
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G~cct~J H!i_ si_clo nQtjcia 
En las fiestas de Santa Quiteria 

La procesión y la misa, celebradas 
nuevamente en sábado 

Con cambios en la celebración de la 
procesión y de la misa, así como la nue
va instalación de atracciones infantiles y 
fuerte calor, se han celebrado las fiestas 
en honor a Santa Quiteria los días 22 y 
23 de junio, que han vuelto a contar con 
la participación de numerosas personas 
que se congregaron en la plaza que toma 
el nombre de la ermita. Las novedades 
de este año han estado en el cambio de 
horario para la procesión y la misa, que 
han pasado a celebrarse en la tarde del 
sábado, como se hacía antes de 1990. En 
primer lugar el desfile procesional reco
rría diferentes calles del barrio, acompa
ñando la banda de cometas y tambores 
de San Sebastián, así como cofradías y 
autoridades, siendo portada la imagen 
de Santa Quiteria a hombros por dife
rentes devotas. 

Seguidamente se celebró la misa en la 

puerta de la ermita, oficiando el párroco 
de San Juan Bautista, Esteban Molina, 
quien su homilía recordó la vida de San
ta Quiteria. Y una vez finalizada la misa 
daba comienzo el pregón de las fiestas. 
La secretaria de la cofradía del Santo 
Sepulcro, María Juana Jaime, era la en
cargada de presentar al pregonero de este 
año, el Cronista Oficial de la Vi lla, Pau
lina Sánchez Delgado, haciendo un per
fil de su personalidad en el campo del 
periodismo y sobre todo de la historia, 
mientras que el pregonero hizo un reco
rrido por la historia de la ermita de Santa 
Quiteria desde su fundación en el siglo 
XVI, así como de su reconstrucción tras 
la última guerra y ofreciendo diferentes 
datos de la cofradía del Santo Sepulcro y 
de la celebración de las fiestas de vera
no, recibiendo una placa al finalizar el 
acto. Posteriormente comenzaba la pri-

Imagen de la procesión. 

mera verbena y puja, amenizada por 
Canticol, continuando la misma en la 
jornada del domingo. Al coincidir el cie
rre con el recuento final de lo recaudado 
será en el próximo número cuando les 
ofrezcamos la cantidad recogida. 

Rafael Ruiz Mateos y su primera 
misa en La Solana 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
Abril 
El día 26, Juan Fernández Reguillo, de 80 años. 
Mayo 

El recientemente ordena
do sacerdote Rafael Ruiz 
Mateos celebró su primera 
misa en La Solana el pasa
do día 9 de junio, después 
de hacerlo en Villahermosa, 
su localidad de origen. El 1 
de junio fue ordenado en la 
catedral de Ciudad Real por 
el obispo de la Diócesis. 
Rafael Ruiz Mateos ha es
tado trabajando durante dos 
cursos en nuestra localidad, 
en la parroquia de Santa Catalina, a la que ha vuelto ya como sacerdote. 

Los tres sacerdotes de Santa Catalina concelebraron con Rafael Ruiz 
Mateos su estreno en La Solana en una ceremonia en la que estuvieron 
presentes la madre y otros familiares del nuevo sacerdote. En la homilía de 
la celebración agradeció a los fieles la ayuda que le habían prestado, sobre 
todo en este último año en la localidad, primero como seminarista y después 
como diácono. En el transcurso de la ceremonia le entregaron numerosos 
obsequios, entre ellos un cartel por el grupo de Cáritas, con el que ha 
trabajado por los inmigrantes, libros de los alumnos del Instituto a los que ha 
dado clase, un micrófono por los grupos en los que ha trabajado en la radio 
y televisión locales, y una guitarra. Igualmente se le entregó un equipo 
musical de varias asociaciones y cofradías. 
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El día 8, Miguel Manzano Naranjo, de 45 años; el día 
JO, José Moreno-Arranes Araque, de 75 años; el día 
16, Mª Carmen Tolosa Almarcha, de 80 años; el día 18, 
Alfonso Navarro Sánchez, de 79 años; el día 24, Teresa 
Candelas G-CaITetero, de 91 años; el día 25, Fermina 
D-Cano Valverde, de 80 años; el día 28, Toribio D
Malaguilla Velasco, de 75 años; el día 30, Andrea 
Araque Camacho, de 74 años. 

Junio 
El día 2, Ignacio ToITijos G-Pimpollo, de 82 años ; el 

día 6, Victoriana López Almarcha, de 83 años; el día 
11 , Remedios del Barco Díaz-Albo, de 91 años; el día 
17, Higinio Ruiz González, de 80 años, y Tomasa 
Tercero R-Ávila, de 77 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Abril 
El día 26, Baldomero Palacios R-Ávila, de 80 años; 

el día 30, María Juana G-Pimpollo Román, de 88 años. 
Mayo 
El día 9, Carmen Candelas González, de 78 años; el 

día 17, Juan Manuel Román García-Abad, de 89 años; 
el día 18, Dolores Almarcha García, de 91 años; el día 
20, Juan Antonio D-Cano Valverde, de 76 años; el día 
30, Carmelo Expósito Parra, de 81 años. 

Junio 
El día 9, Ramón Palacios Romero de Ávila, de 72 

años; el día 15, Ruperta Ortega Martín-Orejón, de 86 
años; el día 16, Rosario González-Albo Ocaña, de 80 
años. 
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Homologada por la C.E.E. 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instalaciones en rarnicería. 

F ábrira ron el mayor 
mntrol de ralidad. 

Produáos totalmente 
higienizados para ofrecer 
la máxirna garantía. • 
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Gac~ta Ha sido noticia 

Farolas f ernandinas para 
el casco antiguo 

Las plazas y ca
lles más céntricas 
de la localidad se
rán dotadas con 
farolas estilo "fer
nandino''. Así lo 
puso de manifies
to la concejala de 
obras, Blasa Del
gado, quien con
firmó que varias 
calles del casco 
antiguo serán ilu
minadas y adorna
das con este tipo 
de farolas, hechas 
de forja. Se trata 
del mismo tipo de 
farolas instaladas 
en . la remodelada 

Plaza Don Diego, calle Empedrada y Rasillo del Humilladero. 
De momento, la calle Monjas ya ha sido dotada con esta 

nueva iluminación. Poco a poco serán instaladas en otras calles 
céntricas. La Plaza Mayor y las calles Sagrario y Cervantes 
tienen farolas tipo "villa" y sólo serán sustituidos los faroles. 

La fachada de Nicasio 
Gallego, al suelo 

La señorial fachada de la antigua casa de Nicasio Gallego ya 
es historia. La cámara de GACETA captó el momento en el 
que la pala procedió a hundir un trozo de fachada que había 
permanecido casi colgando durante meses. Su derribo no ha 
estado exento de polémica y comentarios de crítica entre la 
opinión pública. La concejala de obras, Blasa Delgado, res
pondió esto a preguntas de la prensa local: "era una fachada 
que tenía una protección ambiental; pero en el proyecto se 
contempla una reconstrucción igual, con los mismos materia
les y respetando la forma que tenía' '. 

Perilla y gorro a Federico Romero El parque La 
Moheda, casi 

acabado 

Definitivamente la tienen tomada con él. Las últimas ocurrencias de los gamberretes 
de turno ha sido pintar una perilla y colocar un gorro a Federico Romero. El 
monumento situado en el Pozo Nuevo ha sido objeto de todo tipo de fechorías, 
incluida la decapitación del busto original. El gorro que aparece en la foto de 
GACETA es un cono de plástico de los que se utilizan para la señalización de tráfico. 
Pero a los pocos días vimos cómo el gorro lo tenía el sembrador que le acompaña. Lo 
que más llama la atención es que nadie, ni policía, ni operarios municipales, se han 
molestado en quitar el dichoso gorrito. ¿No se habrán dado cuenta? Quizás, con la 
llegada del calor, queremos evitarles una insolación. 
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Con la cercanía de la feria se están 
acelerando las obras para finalizar el par
que La Moheda y el bulevar de unión 
con el parque municipal. En estos días 
están finalizando el embaldosado de los 
paseos, la pérgola, la fuente y las planta
ciones adyacentes. La nueva zona urba
nizada contará con todas las comodida
des para pasear, con bancos, papeleras, 
farolas y algún elemento infantil. 
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Los jóvenes solaneros tendrán donde elegir 

"Esta noche toca" es la 
alternativa juvenil para el 

verano 
La juventud solanera tendrá 

la ocasión de disfrutar este ve
rano del programa "Esta no
che toca", destinado a jóve
nes de 14 a 35 años. Desde 
primeros de junio ya se están 
celebrando actividades, que se 
prolongarán hasta el próximo 
7 de septiembre. Las activi
dades programadas son múl
tiples y variadas, desde talle
res de marquetería, cosméti
ca, artesanía floral, tatuajes de 
gena y de maquillaje, taller 
de barro, de pulseras, de cine, 
bebidas no alcohólicas, gimkana con diversos premios, ade
más de torneos deportivos de ajedrez, tenis, fútbol-sala, ruta de 
senderismo y talleres de multiaventura con rocódromo. 

La concejala de Juventud presentó estas actividades en rueda 
de prensa, que calificó como muy completas y una alternativa 
excelente para los jóvenes. Además, está previsto organizar 
viajes al Valle de Alcudia, a Almagro para presenciar repre
sentaciones de teatro clásico, y·a Marbella. También se cele
brará un maratón fotográfico para hacer fotos en el Castillo de 
Peñarroya. Área de Cultura, Patronato de Deportes y Conceja
lía de Juventud se encargan de organizar todas las actividades, 
pero tienen la colaboración de asociaciones como Arlasol y el 
Club Reto. 

Los lugares en los que se van a realizar las actividades van 
desde los pabellones deportivos Antonio Serrano y Sagrado 
Corazón, Cine Cervantes, donde habrá descuentos los fines de 
semana, así como las conexiones a Internet en el Ciberlocutorio, 
en el Centro Cultural Don Diego y en el Castillo de Peñarroya. 

·Los niños aprenderán inglés 
en un campamento de la 

Mancomunidad La Mancha 
Niños de La Solana 

de entre 7 y 13 años 
de edad podrán parti
cipar, junto a otros 
pertenecientes a dife
rentes localidades de 
la comarca, en un 
campamento de vera
no en inglés que se 
celebrará del 7 al 13 
de julio en Daimiel. 
Esta actividad se in
cluye dentro de las ac
tividades organizadas 1 

por la Asociación Alto 
Guadiana Mancha y subvencionada por la Mancomunidad La 
Manca en la parte de población que corresponde a nuestra 
localidad. 

La presentación corría a cargo del gerente de la Mancomuni
dad La Mancha, Luis Díaz-Cacho, que estaba acompañado por 
la técnica de la empresa AKD, Marisa García. El objetivo de 
esta convocatoria es proporcionar a los pequeños que acudan 
"unos días de asueto, de convivencia y de encuentro". Luis 
Díaz-Cacho y Marisa García afirmaron en la presentación que 
"es todo un reto si se tiene en cuenta que el idioma inglés tiene 
una importancia relevante en la comunicación de hoy en día, y 
desde las asociaciones que convocan han creído muy conve
niente continuarlos, teniendo en cuenta la experiencia de años 
anteriores". 

Marisa García es la encargada de llevar a cabo la conviven
cia. Explicó que cada monitor tendrá a su cargo un máximo de 
12 alumnos. Desde que se levanten hasta que se acuesten, los 
monitores les hablarán en inglés. Las clases que se impartan 
tratarán de hacer de la comunicación oral el principal objetivo 
de la convivencia, repasando mucho vocabulario. 

877 alumnos pasaron por el ciclo de primavera de la UP 
Un total de 877 alumnos pasaron por los 38 cursos y talleres 

de la Universidad Popular durante el ciclo febrero-junio 2002. 
De ellos, 715 fueron mujeres, la gran mayoría, y el resto 
hombres, dirigidos por 47 monitores. Por edades, hasta un 
41 % estaban entre los 14 y los 25 años, y otro 34% entre los 26 
y los 45. 

Coincidiendo con el final de curso, la UP editó su revista 
"Ventana Cultural", en la que incluye informaación precisa 
sobre el ciclo junto a otros artículos diversos. La fiesta de 
despedida contó con actuaciones del grupo de bailes de salón, 
aeróbic, entrega de certificados escolares a adultos y la obra 
teatral "El fantasma de Canterville'', de Osear Wilde. También 
hubo una exposición paralela de los trabajos de los alumnos de 
los talleres en el Don Diego. 
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SUCESOS 

El solanero Manuel Manzano Araque falleció 
en plena misión de paz en Macedonia 

Aurelio Maroto-------

El solanero Manuel Manzano Araque, 
de 45 años de edad, subteniente del Ejér
cito de Tierra, falleció trágicamente el 
pasado 30 de abril mientras se encontra
ba destinado en Macedonia. En el mo
mento de su muerte, participaba en la 
misión Zorro Ámbar que la OTAN reali
za en aquella región de los Balcanes, 
dentro del proceso de pacificación de 
este país tras el conflicto del año pasado. 

Según todas las informaciones, Manuel 
Manzano perdió la vida cuando el vehí
culo blindado en el que viajaba con otros 
dos compañeros de misión se salió de la 
autopista por la que circulaba. El suceso 
se produjo alrededor de las 17 hora local 
(misma hora en la España peninsular) 
del martes día 30 de abril, al sur de la 
capital macedonia, Skopje, a la altura de 
la localidad de Katianovo. 

La noticia cayó como una losa en la 
numerosa familia del fallecido residente 
en la localidad, que partió de inmediato 
en dirección a Zaragoza, donde residía y 
estaba destinado. El cadáver fue repa-
triado el miércoles día 1 de mayo, Y el Dos imágenes del funeral celebrado en Zaragoza. 
sepelio se celebró el jueves día 2 a las 12 
del mediodía en la capital aragonesa con 
la asistencia de la cúpula militar del Ejér
cito, incluido el general Emilio Pardo de 
Santayana. En verdad, la noticia trans
cendió en varios medios de comunica
ción de cobertura nacional y tuvo una 
gran repercusión en el entorno castren
se. 

El Ayuntamiento de La Solana, a tra
vés del alcalde Diego García-Abadillo, 
envió un telegrama oficial de condolen
cia inmediato a la familia, en concreto al 
acuartelamiento AA LOG situado en la 
carretera de Huesca. Como queda refle
jado en otra página de esta revista, la 
Comisión de Honores y Distinciones 
aprobó días después por unanimidad con
ceder el nombre de una calle al militar 
fallecido. 

Los dos grupos políticos representados 
en este órgano y sus demás componentes 
coincidieron en valorar los méritos y el 
significado de una muerte así, y no du-

Manuel Manzano -segundo por la izquierda de los agachados- con el CF La Solana. 

daron en inmortalizar para siempre su 
memoria. 

Manuel Manzano era el octavo de nue-
ve hermanos. Pasó su adolescencia y pri
mera juventud en su localidad natal. Fue 
un joven deportista que llegó a jugar 
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varias temporadas en el CF La Solana, 
donde era conocido como "Manolo". Al 
igual que varios de sus muchos herma
nos, eligió la carrera militar, y desde 
hace varios años vivía en Zaragoza con 
su esposa y sus dos hijos. 
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Sucesos 

Se pierden cuando buscaban espárragos 
Una pareja de personas mayores, de 75 

y 64 años de edad, permanecieron toda 
la noche del viernes 10 al sábado 11 de 
mayo desaparecidos, al haberse perdido 
cuando buscaban espárragos. Según la 
Policía Local, estas personas salieron de 
La Solana a buscar espárragos sobre las 
15.30 de la tarde del viernes a la zona 
conocida como "La cañada de las borre
gas", en pleno monte. Al comprobar que 
no volvían los hijos de la pareja acudie
ron a buscarlos, pero sólo encontraron el 
coche en un camino a 200 metros de la 
carretera de Tomelloso. 

A la una de la madrugada la Policía y la 
Guardia Civil montaron el operativo de 
búsqueda, teniendo que aplazarse a las 5 
de la madrugada debido a las malas con
diciones climatológicas. A las 7 de la 
mañana se reanudaba y a las 9.30 una de 
las patrullas de la Guardia Civil localizó 
a los desaparecidos, cuando caminaban 
por un camino en busca de su vehículo. 

Una pareja de personas mayores se perdieron en el monte. 

Aparentemente presentaban buen esta
do de salud, a pesar del frío que declara
ron haber pasado durante la noche. Al 
ser preguntados por lo sucedido mani
festaron que les sorprendió una tormenta 
y echaron a correr desorientados, por lo 

que se perdieron y al llegar la noche se 
refugiaron en una casa semi derruida don
de se quedaron hasta el amanecer. En las 
tareas de búsqueda participaron perros 
rastreadores de Herrera de la Man
cha. 

Carteristas en el Mercadillo 
Diferentes vecinas han denunciado sustracción de carteras en 

el Mercadillo a lo largo del mes de mayo, identificando la 
Policía Local a una mujer presuntamente relacionada con esos 
hurtos, siendo sustraídas las carteras del interior de los bolsos 
que portan las mujeres en el Mercadillo. 

La Policía identificó a J.C.N.O., de 40 años de edad y nacio
nalidad portuguesa, habiéndose recuperado varias carte
ras hurtadas, aunque continúan las diligencias policia
les. 

Grafiteros sorprendidos 
Sobre las dos de la madrugada del 3 de mayo eran sorprendi

dos por la Policía Local unos "grafiteros". Se trataba de cinco 
jóvenes con edades comprendidas entre los 16 y 17 años y 
vecinos de la localidad de Alhambra, cuando iban a proceder a 
pintar las paredes de un inmueble con aerosoles, siéndoles 
intervenidas las pinturas e identificados los menores. 

Arde un tractor en el garaje 
Un tractor agrícola ardía por completo en una cochera de la 

calle Valencia, quedando completamente calcinado sin causas 
aparentes de ser intencionado el fuego. 

Los hechos, según la Policía Local, ocurrieron sobre las 23 
horas del lunes 13 de mayo, procediendo a la extinción los 
propios vecinos. 
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Rompen cables del tendido eléctrico 
El 12 de junio en la calle Emilio Nieto, esquina a la calle 

Cachicanes, y el 15 del mismo mes en la calle Zorrilla esquina 
a Empedrada, un tractor y un camión causaron diversas roturas 
en el cableado eléctrico, pero afortunadamente en ambos casos 
sólo hubo que lamentar desperlectos materiales. 

Intento de robo en el Instituto 
A las 22.55 del domingo 16 de junio la alarma sonó en el 

Instituto Modesto Navarro, teniendo que acudir la Policía 
Local, no observando nada anormal en la puerta de entrada, 
pero comprobando posteriormente que una ventana de acceso 
al bar se encontraba abierta, deduciendo que probablemente 
era el lugar por el que se intentaban introducir los supuestos 
autores del intento de robo, que probablemente abandonaron el 
edificio al escuchar la alarma. 
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La deuda municipal copó el debate 
político de la primavera 

La temperatura política sube con el termómetro en esta época del año. La deuda municipal ha copado la 
actualidad política local esta primavera. Los ciudadanos hemos asistido a una guerra de números 
insistente y a partir de cierto momento recurrente. En todo caso, llama la atención la separación abismal de 
lo que defienden unos y lo que denuncian otros. ¿A quién creer?; eso es decisión de nuestros lectores. 

Situación crítica 
El Partido Popular ve la situación financiera del Ayuntamien

to crítica. Su portavoz, Pedro José Martín-Albo, ha sostenido 
durante las últimas semanas que la deuda municipal alcanza el 
45,5%, o incluso más. Sus razones se basan en los préstamos, 
intereses y deudas que el Ayuntamiento tiene contraídos en 
estos momentos . Las 
ruedas de prensa de los 
populares han dicho 
cosas como que "este 
Ayuntamiento paga 
tarde, mal y nunca". 
Martín-Albo asegura 
que el endeudamiento 
se calcula sobre los 
derechos liquidados 
del ejercicio anterior, 
según la Ley de Ha
ciendas Locales. Se
gún él, hay unos prés
tamos a corto y largo 
plazo de 748 millones El portavoz del PP, Pedro José 

Martín-Albo en rueda de prensa. 
de pesetas, más 541 
millones pendientes de pago del año 2001. 

La última comparecencia de la oposición ante la prensa pidió 
la dimisión del concejal de Hacienda, Francisco Jareño, al 
tiempo que solicitó un informe del Interventor que refleje el 
verdadero endeudamiento municipal para que comparezca pú
blicamente a través de los medios de comunicación locales 
para informar sobre la verdadera situación de la deuda munici
pal. 

Este extremo lo justifica el PP porque Jareño "engaña a los 
ciudadanos al confundir el endeudamiento con la carga finan
ciera", y que "debe dejar el cargo por higiene política, ya que 
ha sido engañado y utilizado". Los populares acusan al equipo 
de gobierno de disfrazar la realidad, añadiendo que lo único 
que hacen es mentir a los ciudadanos. 

Salud óptima 
Los socialistas no sólo 

no ven la situación eco
nómica del Ayuntamien
to de La Solana difícil, 
sino que la consideran óp
tima. Un concejal muy 
poco dado a aparecer en 
la prensa co-mo Francis
co Jareño, ha llevado el 
pe-so de esta polémica , 
con la oposición. El con
cejal de Hacienda defien
de la buena salud finan
ciera municipal, cuya deu
da reduce al 3,7%. 

Jareño intentó demos-
Francisco Jareño con un informe trarlo con la presentación 
del inteNentor sobre la deuda. 

de un informe oficial de 
Intervención, que sitúa la deuda municipal en el citado 3,7% a 
31 de diciembre pasado, una vez relacionados los pagos reali
zados en concepto de intereses y amortizaciones, que en 2001 
fueron de 48 millones de pesetas, respecto a los ingresos 
ordinarios, que ascendieron a 1.295,6 millones. El edil socia
lista recordó que la ley les hubiera impedido cualquier movi
miento si esa deuda fuera la que sostiene el PP, "el Ayunta
miento de La Solana no está sometido a ningún plan de sanea
miento". Legalmente, un Ayuntamiento estaría en situación 
límite con un endeudamiento del 25%. 

Se mostró muy molesto con las afirmaciones de su colega de 
Corporación, "es él quien intenta confundir a los solaneras". 
Por eso se congratuló del informe elaborado por el Interventor, 
Lorenzo Sánchez, "a no ser que quiera saber más de cuentas 
que el propio Interventor". Tras insistir en la excelente situa
ción económica que atraviesa el Ayuntamiento solanera a día 
de hoy, utilizó la célebre muletilla de "hablen letras y callen 
canas". 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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La Cruz de Mayo provoca una polémica política en 
el Centro de Mayores 

Paulina Sánchez ------

El acto homenaje a la Cruz de Mayo en 
el Centro de Mayores estuvo marcado 
por una inesperada polémica política. 
Antes de dar paso a las actuaciones mu
sicales de los grupos de La Solana y 
Campo de Criptana, las autoridades lo
cales y el presidente del centro se enzar
zaron en un absurdo rifi-rafe verbal du
rante las intervenciones protocolarias de 
presentación. 

El alcalde Diego García-Abadillo re
cordó las mejoras que se han producido 
en España, en la región, la provincia y 
sobre todo en La Solana en los veinticin
co años de democracia, que se cumplen 
ahora, indicando que han sido posibles 
"gracias al empeño de todos los ciudada
nos". Enumeró mejoras como agua po
table, el alcantarillado, el Centro de Sa-

lud o el mismo Centro de Mayo
res. 

El presidente del centro, Antonio 
Ortiz, habló después y dijo que al 
alcalde se le había olvidado la cons
trucción del pantano de Valleher
moso, que "no se hizo hasta que 
los socialistas llegaron al poder". 
Desde ese momento, la polémica 
estaba servida. Cerró las interven
ciones el portavoz del PP, Pedro 
José Martín-Albo, quien señaló que . 
este acto era para hablar de la Cruz El acto provocó tensión poi ítica. 

y del día de la madre, no de otros temas. clara: "los debates políticos deben pro-
Aprovechó para decir que tanto el alean- <lucirse en otra parte; no es el momento 
tarillado como el pantano de Valleher- ni el lugar". Entretanto, los visitantes de 
moso habían sido realizados gracias al otras localidades asistían atónitos a un 
partido de UCD y no de los socialistas. cruce de declaraciones que no enten-

La diréctora del centro, Juana Almar- <lían. Curiosamente, no es la primera vez 
cha, tuvo que poner paz, por no decir que un acto en el Centro de Mayores se 
que les regañó públicamente. Fue muy convierte en un discurso político. 

Pedro Manuel Moreno vuelve El PSOE anima a las 
mujeres para la política a hacerse cargo de Juventudes Socialistas 

La nueva Ejecutiva de Juventudes So
cialistas de La Solana volvió a tener a 
Pedro Manuel Moreno Cencillo como 
coordinador local. En una asamblea a la 
que asistieron alrededor de 15 de los 60 
afiliados con que cuenta la organización, 
Moreno alcanzó el 80% de los apoyos. 
La Ejecutiva la completan dos militantes 
más, Pedro Vicente Aguado Pérez y 
Celestino Aguado Pérez, que se encar
garán de las áreas interna y externa res
pectivamente. 

En sus primeras declaraciones, Pedro 
Manuel Moreno dijo que el trabajo de la 
nueva coordinadora "irá encaminado a 
apoyar al grupo municipal socialista y 
todas las propuestas posibles desde el 
PSOE, para enfrentar juntos nuevas elec-

ciones y cualquier otro tipo de propues
tas de dicho partido". En efecto, la cer
canía de los próximos comicios munici
pales, a un año vista, constituye el prin
cipal punto de trabajo de la nueva Ejecu
tiva, que también apuesta por conseguir 
"el mejor funcionamiento posible de la 
Agrupación Local". 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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Las mujeres del PSOE local celebraron 
el día de la madre el 6 de mayo en la 
Casa del Pueblo. Numerosas mujeres es
cucharon a la diputada al Congreso por 
la provincia Clementina Díez de Baldeón, 
quien las animó a participar en política, 
"mientras las mujeres no ocupen el lugar 
que les corresponde, la democracia esta
rá coja". El acto contó igualmente con la 
intervención de Manoli González. 

" EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Gaceta VIDA MUNICIPAL ' Pleno extraordinario del 17 de mayo 

El subteniente Manuel Manzano y el maestro 
Motos tendrán dos calles con su nombre 

Paulina Sánchez ------

La Corporación Municipal aprobó por 
unanimidad dar el nombre de una calle 
al fallecido subteniente del Ejército de 
Tierra Manuel Manzano Araque, natural 
de La Solana, que murió a últimos del 
pasado mes abril en Macedonia cuando 
se encontraba en misión de paz. Igual
mente, a propuestas de la Comisión de 
Honores y Distinciones, el pleno aprobó 
dar el nombre de otra calle de la pobla
ción a Demetrio García Motos, quien 
desde los años cuarenta y hasta princi
pios de los sesenta del pasado siglo estu
vo al frente de la Banda Municipal de 
Música de La Solana. Se considera que 
ambas personas reúnen los méritos sufi
cientes para que su memoria quede in
mortalizada en nuestro callejero. 

De igual modo, los ediles también die
ron el visto bueno a la propuesta de la 
citada comisión para elegir como prego
nero de la próxima feria de Santiago y 
Santa Ana al catedrático solanera resi
dente en Madrid Jesús Pascual Moreno 
Orozco, y que servirá, de paso, como 
homenaje a los solaneras emigrantes. 

Contribuciones especiales 

El único punto del orden del día en el 
que no hubo acuerdo unánime fue el de 
la imposición de contribuciones espe
ciales en el acerado de la calle Méndez 
Núñez. Como viene siendo norma en los 
últimos años, el PP votó en contra al 
considerar elevada la contribución espe
cial del 90 por ciento. El punto fue apro
bado con los votos de la mayoría socia
lista. 

El pleno también aprobó la revisión del 
canon a la empresa Cespa Ingeniería Ur
bana S.A., concesionaria del servicio de 
limpieza viaria, por un total del 2,7 por 
ciento. Igualmente fue aprobada la re
cepción provisional de las obras de Ur
banización del Polígono Industrial 4, así 
como la memoria de los trabajos a reali
zar a través del plan de empleo 2002 con 

Maestro Motos -en el centro- en una foto de los años 50. 

la Diputación para eliminación de barre
ras arquitectónicas en calle Méndez 
Núñez. Trabajarán 12 operarios durante 
3 meses, aportando la Diputación 67 .124 
euros. 

La información pública del Plan Par
cial del Polígono Industrial Sur-4, que 
realizó la Mercantil Construcciones y 
Promociones Garcilópez S.L., con una 
extensión de 99.250 metros cuadrados y 
de los cuales 14.000 son para viales y 
15.800 para zonas verdes, fue igualmen
te aprobada, así como la propuesta que 
realizan los promotores de abonar en 
metálico el 10 por ciento de los 6.489 
metros que corresponden al Ayuntarnien-

to por 11.670.000 pts. Otros puntos apro
bados fueron la Ordenanza Municipal 
reguladora de la Retirada de Vehículos 
de las calles y de gestión de vehículos 
abandonados, la aprobación del pliego 
de cláusulas y composición de la mesa 
para los puestos del nuevo mercado, la 
reparcelación definitiva de la unidad de 
Actuación Sur-5, la modificación del pro
yecto de las obras en la UA-Sur 10 y la 
solicitud de permuta en el Polígono In
dustrial de parcelas a la mercantil La 
Solana Tools S.L., que solicita más te
rreno donde construir naves para la fa
bricación de hoces y herramientas agrí
colas, por 59.286 euros. 

El juez declara procedente el despido de 
un trabajador 

El pleno del 17 de mayo tuvo conocimiento oficial de la última sentencia judicial 
sobre el contencioso entre el Ayuntamiento y un trabajador municipal. El Juzgado de 
lo Social sentenció como "procedente" el despido del trabajador Adolfo Díaz-Albo, 
rechazando así el recurso de apelación que el ex-operario municipal interpuso ante 
una primera sentencia que ya exculpaba al Ayuntamiento de un presunto despido 
improcedente. 
· El alcalde, Diego García-Abadillo, se congratuló de esta sentencia que da la razón 
al Ayuntamiento. La oposición, que en su día criticó duramente este despido, no se 
pronunció. 
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Gaceta Vida Munici al 

De Casa de la Encomienda a 
departamento municipal de Obras 

Torreón y fachada principal del nuevo departamento de obras. 

Aurelio Maroto -------

Los tiempos pasan, las personas pasan, 
pero los edificios continúan. En efecto, 
la Casa de la Encomienda tiene desde 
hace pocos meses nuevos inquilinos. El 
mítico torreón y parte del inmenso case
rón que lo escolta albergan a los funcio
narios de las oficinas municipales de 
obras del Ayuntamiento de La Solana. 

La compra, hace dos años, de un edifi
cio que era privado, ha permitido recu
perar para el patrimonio público una be
lla construcción arquitectónica, y de paso 
descongestionar las cada día más satura
das instalaciones de la Casa Consisto-

rial. El 25 de febrero pasado se trasladó 
todo el equipo del departamento de Obras 
a su nuevo lugar de trabajo. Una mudan
za que culminó una rehabilitación que 
duró varios meses. Ahora, Obras cuenta 
con unas instalaciones amplias, flaman
tes, funcionales, y en un entorno único. 

El reparto de las nuevas instalaciones 
incluye un amplio patio de entrada, ce
rrado mediante una verja de forja sobre 
una "parcilla". Ya en el interior nos en
contramos con una pequeña entradilla 
por la que se accede al gran vestíbulo 
donde se sitúa la recepción y el mostra
dor principal. Allí trabajan dos funcio
narios. Esa planta baja también tiene tres 

dependencias destinadas a los amplios 
archivos de este departamento. La pri
mera planta incluye cuatro despachos 
para los dos aparejadores, un técnico y 
el concejal de Obras. El torreón, al que 
se accede por una empinada escalera, se 
utiliza provisionalmente como sala de 
juntas. El sótano guarda las calderas de 
la calefacción. 

De las nuevas oficinas de Obras desta
can sus magníficos suelos de parquet, 
sus puertas castellanas, los artesonados 
de madera del techo y las escaleras tam
bién de madera. Un ambiente rústico que 
convierte el nuevo negociado en un lu
gar de trabajo privilegiado. 

Vestíbulo de entrada y atención al público. A la derecha, la concejala de Obras despacha con un aparejador. 
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G~ccta ECONOMIA _, 
III .Jornadas de Comercio de La Solana 

Unificar horarios comerciales, un viejo anhelo 

Imágenes de dos de las mesas redondas celebradas con motivo de las 111 Jornadas de Comercio de La Solana. 

La posibilidad de unificar el horario de 
los comercios solaneras vuelve a ser un 
tema recurrente y espinoso a la vez. Las 
III Jornadas de Comercio de La Solana 
trataron este asunto entre sus encuentros 
de debate celebrados entre el 3 y el 20 de 
junio. 

Los comerciantes de la localidad que 
asistieron coincidieron en los beneficios 
que traería aparejados esa unificación. 
Al contrario, también están de acuerdo 
en los perjuicios que supone para ellos 
no tener en muchos casos un horario fijo 
de cierre de los establecimientos comer
ciales. Sin embargo, pasan los años y 
todo parece quedarse en buenas inten
ciones. A la hora de la verdad no hay 
consenso. Por eso, nuestros comercian
tes calificaron de difícil el tema del hora
rio. La mayoría de ellos creen que es 
posible su unificación, aunque admiten 
que costará tiempo "porque La Solana 
lleva retraso con respecto a otros pue
blos". Una opción es unificar horarios 
"poco a poco y por sectores". 

El paso del tiempo ha permitido al clien
te ganar esa batalla a los comerciantes. 
Efectivamente, es el público el que mar
ca los horarios, sobre todo los de cierre. 
En este sentido, hace años se llegó a un 

acuerdo para cerrar a una hora determi
nada, pero al poco tiempo de establecer
se lo rompieron algunos comerciantes. 
El resto hizo lo propio poco a poco y 
todo volvió a ser como antes. En una 
palabra, el cliente ha adquirido la mala 

m JORl\'.t\DAS DE COMERCIO 
"Su Confianza es nuestra Garantía" 

PEQOEflO COMERCIO 
DE Lfi SOLfittfi 

"El de las cosas Grandes" 

l ..11 Solana, de l 3 al 20 de Junio de 2002 
Etlificio Usos Múltiple ... 
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costumbre de acudir a comprar casi a 
cualquier hora y sabe que lo van a aten
der. Si el comerciante no lo hace, se 
arriesga a perder a ese cliente. Parece 
implantada esa cultura al no haber un 
horario unificado. Sin embargo, en otros 
establecimientos como los supermerca
dos esto no ocurre. El público ya sabe 
que hay una hora de apertura y otra de 
cierre. 

Asuntos de máximo interés 

Las III Jornadas del Comercio de La 
Solana trataron otra serie de asuntos de 
máximo interés para los comerciantes de 
la localidad. El día 6 de junio se habló de 
"Comercio electrónico y seguridad en la 
red" y de "Internet como herramienta, 
uso del buscador". El día 13 hubo una 
exposición titulada "Panel de experien
cias en la red". El 17 se presentó el 
proyecto de la página web municipal 
"La Solana on line" (merecerá un repor
taje especial en el próximo número), así 
como los proyectos Aro, Magnetita y 
Tarjeta Virtual. Las jornadas se cerraron 
el 20 de junio con una actividad práctica 
titulada "Análisis de las experiencias ad
quiridas mediante la navegación". 
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Gaceta Economía 

Diego García-Abadillo explicó las ventajas del proyecto. 

Alto Guadiana Mancha 
presenta la iniciativa Leader 

Plus 
La Asociación Alto Guadiana Mancha presentó en La Solana 

la iniciativa comunitaria Leader Plus. Un ambicioso plan de 
futuro para nuestra zona que podría atraer entre 1.500 y 2.500 
millones de pesetas, a distribuir entre los diferentes proyectos 
que se presenten. 

A la hora de constituir esta asociación se estableció una 
paridad entre políticos y representantes de asociaciones, sien
do el vicepresidente el solanera Gregorio Martín Zarco. El 
alcalde, Diego García-Abadillo abundó durante la presenta
ción sobre las grandes ventajas económicas que esta unión 
conlleva. 

El gerente de Alto Guadiana Mancha, Agustín Alonso, expli
có cómo esta asociación persigue un desarrollo integral de la 
comarca, intentando abarcar todos los aspectos que le intere
san, socioeconómicos como medioambientales y culturales. Se 
trata de promover iniciativas de desarrollo y desde el 18 de 
marzo se tiene conocimiento de la concesión de un programa 
denominado "Leader Plus", una iniciativa comunitaria. El ob
jetivo es la creación, mejora, modernización y ampliación de 
empresas, y asuntos de interés general para la población, al ser 
promovidos bien por el Ayuntamiento o por alguna asocia
ción, con el fin de determinar a colectivos, a través de cursos 
de formación, medioambientales o de otra índole, pero preten
diendo profundizar en la mejora de los municipios poco a 
poco, a través de un proceso de desarrollo y mejora significati
va de los pueblos de la asociación. 

Con la gestión de este programa se contará con ayudas extras 
que van a incidir en el desarrollo de empresas, asociaciones y 
colectivos, con la ventaja de provenir y consultar a una asocia
ción cercanas a quienes las piden. 
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COAG-IR rechaza que se incluya el 
vino en la "ley del botellón" 

COAG-Iniciativa Rural manifestó en La Solana su rechazo 
frontal a la inclusión del vino en la denominada "ley del 
botellón", exigiendo al ministro Rajoy la inmediata retirada 
del vino de esa Ley de prevención del consumo del alcohol. 
Sus dirigentes tienen claro que el vino es un alimento y está 
dentro de nuestra tradición y cultura y es beneficioso para la 
salud, cuando se toma con moderación. Este sindicato cree que 
se puede demostrar que los problemas del alcoholismo juvenil 
no vienen del vino y consideran que la Ley debe ser elaborada 
por el Ministerio de Sanidad y no por el Ministerio del Interior. 
Por eso, animaron a las cooperativas vitivinícolas y a los 
Ayuntamientos de la región para evitar que junto a una botella 
de vino se ponga un cartel indicando que su consumo es malo 
para la salud. 

El responsable de vino de COAG-IR a nivel nacional, Ma
nuel Sánchez Brunete, declaró a GACETA que "estamos en un 
momento crítico donde es urgente parar algunas decisiones 
políticas en contra del sector vitivinícola y dar un cambio". 

Según Brunete, se ha programado para el 6 de julio en 
Madrid una manifestación "exclusivamente del sector del vino 
a nivel nacional ante el Ministerio de Agricultura en Madrid'', 
señalando que COAG-IR pretende no sólo protestar, sino tam
bién ofrecer una alternativa a la política que se está haciendo, 
"la renta de los viticultores ha bajado un 47 por ciento y según 
el Ministerio de Agricultura, con un 30 por ciento menos de 
cosecha y un 30 por ciento menos de precio". 

La tendencia que se prevé de cara al futuro les hace ser muy 
pesimistas, pero al mismo tiempo muy beligerantes, poniendo 
como ejemplo que el Ministerio de Agricultura español sea el 
único de la UE que no está ayudando a sus viticultores, frente a 
la destilación ·que se hace en Francia, "porque el gobierno de 
ese país pone 150 pts para primar esa destilación, al tiempo que 
se realizan planes de comercialización y otro tipo de ayudas". 
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NUESTRAS EMPRESAS 
El crianza-98 "Los Galanes" se lleva la palma 

Los tintos de la Cooperativa comienzan a recibir premios 
Aurelio Maroto-------

La Cooperativa Santa Catalina ya pue
de presumir de tener uno de los tintos 
crianzas más reconocidos de la zona. El 
galardón de oro concedido al crianza-98 
marca "Los Galanes" en la gala de cali
dad y presentación del Consejo Regula
dor de la DO La Mancha, y la medalla, 
también de oro, en la prestigiosa "Cata 
Bombo" junto al tinto joven, suponen un 
importante espaldarazo a los caldos de la 
entidad y al prestigio de los vinos 
solaneras en general. 

Los blancos, en especial el blanco 
joven ''Los Galanes", ya tiene el 
aval de un segundo premio en la 
Gran Selección del año 2000 y está 
considerado uno de los mejores de 
la región, pero faltaba el reconoci
miento a los vinos de uva negra. 

El vino galardonado es un tinto 
que ha descansado en barrica de ro
ble americano y francés durante va
rios meses, y ha sido elaborado en 

una planta embotelladora automati- Barricas de roble de la cooperativa. 
zada de 1.500 botellas/hora con los 

Se trata de los primeros galardones de 
enjundia para un tinto de Santa Catalina. 
El gerente de la entidad, Amancio 
Calcerrada, admitió a GACETA que ne
cesitaban un respaldo así para sus tintos. 

más modernos sistemas de elaboración, 
estando equipada con depósitos de acero 
inoxidable y depósitos autovaciantes. El 
resultado es un caldo con mucha estruc
tura, equilibrado y con todos los matices 
para competir con los mejores. La pro-

yección de estos premios es muy impor
tante según el gerente, "porque la propa
ganda institucional va siempre encami
nada a la garantía de los primeros premios, 
y nosotros vamos a ser la bandera de los 
vinos crianza de la DO La Mancha". 

Destinadas a criadero de corderos 

"Pedrín e Hijos" invierte 50 millones 
en una moderna nave para 2.500 
animales 

La empresa "Pedrín e 
Hijos" presentó su nue
vo criadero de corde
ros junto a la N-430 en 
la salida de la pobla
ción hasta Ruidera, con 
una inversión de unos 
50 millones de pesetas. 
La nave está destinada 
a cebadero, con una capacidad que puede llegar hasta las 2.500 
cabezas, aunque en un futuro se quiere ampliar para criadero 
de temeros y cerdos, con destino al consumo de las carnicerías 
de la propia firma solanera. Las instalaciones tienen una exten
sión cubierta de 1.200 metros, 80 de largo por 15 de ancho, 
divididas en siete compartimentos, contando asimismo con 
molino de piensos y numerados, y un corral al lado de cada uno 
de ellos para que los animales puedan salir fuera. El propieta
rio, Pedro Rodríguez-Rabadán, dijo que se decidió por ese 
lugar al ser un terreno firme. El abastecimiento de agua es a 
través de un pozo. Por otro lado, las instalaciones cuentan con 
distintos medios zootécnicos para prevenir enfermedades. 

La inauguración contó con la presencia del alcalde de La 
Solana, Diego García-Abadillo, así como diferentes concejales 
de la Corporación, familiares y amigos de la familia propieta
ria que departieron en un vino de honor. 

La empresa, que dispone además de sala de despiece y dos 
carnicerías en la localidad, cuenta con 13 trabajadores fijos. 
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Expovicamán premia el queso 
. d d "L C " sem1cura o e a asota 

Los quesos que 
hace la firma so
lanera "La Caso
ta" se siguen su
biendo al carro 
de los más pres
tigiosos de la re
gión. Su queso 
semicurado ga
nó el segundo 
premio en Expo
vi camán, una 
prestigiosa feria 
ovina que se ce
lebra en Albacete. El gerente de "Quesos La Casota", 
José Araque Carrascosa, expresó su gran satisfacción 
por un premio que reconoce el esfuerzo de la empresa 
por hacer un producto de la máxima calidad. No es la 
primera vez que esta firma consigue premios importan
tes, ya que certámenes tan importantes como la Gran 
Selección o Fercam también han dado galardones a sus 
quesos. Expovicamán es una de las ferias de mayor 
renombre entre la ganadería ovina. 

Se da la circunstancia de que "La Casota" está a punto 
de instalarse en el Polígono Industrial, y se convertirá 
así en la primera empresa en trasladar su actividad a 
esta área. José Araque declaró que "estamos dando los 
últimos retoques a la fábrica y seguramente la inaugu
remos para el mes de julio". La nave realizará allí toda 
la actividad industrial de fabricación de sus quesos. 
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Carnicerías en: 

C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
LA SOLANA 
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Gaceta EDUCACION 
También solicita sustituir el edificio antiguo del Instituto 

El alcalde da por hecho que tendremos 
ciclos de grado medio y superior 

Gabriel Jaime-------

La Solana será un municipio privile
giado en la región por las inversiones 
que la Consejería de Educación y Cultu
ra va a acometer durante el período del 
2003 al 2006. El alcalde solanera, Diego 
García-Abadillo, comunicó las necesi
dades educativas de la localidad al Dele
gado de Educación y Cultura, José Fuen
tes, en la víspera de la clausura de un 
curso de formación que se celebró en el 
colegio público "Javier Paulino". 

Los temas propuestos por el primer edil 
parten de la necesidad de sustituir el 
edificio antiguo del Instituto "Modesto 
Navarro" por uno nuevo para dar cabida 
a un mayor número de alumnos. Las 
aulas de la ESO y Bachillerato empiezan 
a estar masificadas, ya que este curso 
han superado los mil alumnos. Sin em
bargo, anunció la puesta en funciona-

miento de la otra gran rei
vindicación, que era con
tar para el próximo año con 
cuatro ciclos formativos en 
la localidad, dos de grado 
medio y otros dos de gra
do superior. El propio pre
sidente autonómico, José 
Bono, se comprometió a 
atender esta petición. Tam
bién está previsto sustituir 
algún colegio antiguo o 
ampliar El Humilladero. 

El Delegado de Educa
ción y Cultura, José Fuen
tes, respondió a las peticiones del alcal
de argumentando que "dichas exigen
cias están bien canalizadas", por lo que 
en La Solana habrá un buen sistema edu
cativo por la colaboración entre el Ayun
tamiento y la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Según García-

La pidieron 760 alumnos 

El 75% de los alumnos del Instituto 
asiste a clase de religión 

Un total de 760 alumnos de los 1.010 del Instituto de Ense
ñanza Secundaria "Modesto Navarro" asistieron a clase de 
religión en este curso 2001 -2002, lo que supone el 75% del 
alumnado del centro. Estos números revelan un aumento signi
ficativo respecto al 67 ,7% del año anterior. 

\ 

Abadillo, "La Solana, afortunadamente, 
tiene problemas de escolarización por
que la población en la localidad no dis
minuye sino que aumenta año tras año, 
lo que se convierte en un signo de vitali
dad, progreso, esperanza y futuro para el 
municipio". 

Según declaró a GACETA el sacerdote Julián Martín, "esta 
cifra se debe a que muchos jóvenes que abandonaban la Iglesia 
al hacer su primera comunión se están comprometiendo de 
nuevo". Antes había solamente un profesor de religión en el 
Instituto, pero desde hace años son dos y para el año próximo 
serán tres. 

Instituto Modesto Navarro. 

Martín se congratuló de que los jóvenes participen más en las 
tareas parroquiales, "se están dando cuenta de que la fe no es 
algo soso, donde uno iba a pedir un sacramento como a una 
oficina". 

El sacerdote de Santa Catalina resaltó el curioso fenómeno 
que suele ocurrir al llegar al primer curso de la ESO, donde se 
produce un descenso fuerte en el número de alumnos que 
solicitan la clase de religión, "es curioso que en sexto de 
primaria se alcance el 92 por ciento, mientras que al año 
siguiente, en primero de la ESO, se baje hasta el 67". 
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Seguimiento masivo a la huelga de abril 
Los alumnos del Instituto "Modesto Navarro" secundaron 

masivamente la huelga nacional de estudiantes. Hasta el 90% 
de los mil matriculados este curso decidieron secundar el paro. 
Sin embargo, la coincidencia del tradicional día de San Marcos 
pudo influir en su inasistencia a clase. El director del centro, 
Gregorio Arroyo, cree que pudo ocurrir que "a ese día tradicio
nalmente festivo se le unió la huelga, y no al revés". 

En todo caso, lo más importante es que, al igual que en 
ocasiones anteriores, no hubo incidentes de ningún tipo. 
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Gaceta CULTURA 
La colección "Tahona" continúa creciendo 

Pan de Trigo edita "La Fragua de la 
Luna", de Domingo Fernández Morales 

El grupo Pan de Trigo presentó el nú
mero 10 de la colección "Tahona", en el 
transcurso de un acto donde oficialmen
te salía a la luz el libro "La Fragua de la 
Luna, poemas de amor y deseo", de Do
mingo Femández Morales. Se trata de su 
segundo libro, que sigue al que, con el 
número uno de la colección, apareció en 
el año 1994 con el título "Romance de 
Sol y Luna". Por tanto, la simbología de 
la luna, el mar, la arena, la noche y sus 
más secretas pasiones, inspiran al autor. 
Según la secretaria del grupo, Ramona 
Serrano, "este libro nos adentra en un 
mundo sensual, donde la mujer y la be
lleza van llenando una página tras 
otra". 

En el acto leyeron todos sus compañe
ros de Pan de Trigo. Pero también subie
ron al escenario uno de los hijos del 
autor, Mingo, así como una parienta, 
J uanita Sevilla, llegada desde Argamasi
lla de Alba, además de Juli, una alumna 
de Domingo Fernández, quien está a pun
to de jubilarse de su profesión de maes
tro. Juli leyó un poema en nombre de 
todos sus alumnos. 

Domingo Fernández, quien se confesó 
muy agradecido a todos por el agasajo, 
comparó este segundo trabajo con el na
cimiento de uno de sus hijos. Su visión 
del libro es esta: "es un monográfico de 
amores . tangibles, de amores imagina
dos, de amores soñados, un libro en el 

Ramona Romero presentó 
"Lº d V " 1enzos e .. e 

La pintora y escritora solanera Ramona 
Romero de Á vila ofreció una exposición 
de treinta cuadros de su creación bajo el 
título "Lienzos de Fe", en dos salas del 
Centro Cultural Don Diego. Un anhelo 
hecho realidad para la artista en cuyas 
pinturas se pueden contemplar obras tan 
diferentes como son los retratos, paisa
jes e imágenes de distintas advocaciones 
religiosas. 

En el acto inaugural, Ramona Romero 
de Ávila declaró que el verdadero moti
vo de la exposición era el de agradecer a 
las personas que le habían reclamado 

"rostros de fe, de los hijos 
o padres, o convertir en 
luz y color los que ahora 
son ausencia, aunque nun
ca perdidos para siempre". 

Sus compañeros de Pan 
de Trigo, Ramona Serra
no, Luis Díaz-Cacho y Do
mingo Fernández Morales 
no dudaron en hacer el pa
negírico a su colega de plu
ma, a la que entre otras cosas, calificaron 
como mujer feliz y agradecida cuando 
contempla los colores que le ofrece el 

Vicente Delgado contó su experiencia 
en el Camino de Santiago 

cia de una persona que ha sido pere
grino a lo largo de distintos años. 

Vicente Serrano relató sus andan
zas durante el recorrido, paisajes por 
los que pasó, vicisitudes del itinera-

'.;. '·l 

• 

Domingo Fernández Morales. 

que muchas y muchos se verán refleja
dos". 

La sección musical del grupo puso el 
broche cantando. Cómo no, interpretó 
"Romance de Sol y Luna", con letra del 
propio Domingo Fernández Morales. 

amanecer, de corazón grande, o que trans
mite espiritualidad y sensibilidad en cada 
cuadro que pinta. 

Aprovechando la presencia en la loca
lidad del solanero residente en Granada, 
Vicente Delgado Serrano, que a lo largo 
de varias ediciones ha realizado el reco
rrido del Camino de Santiago, y tras la 
lectura del libro "El peregrino" de Jesús 
Torbado, los componentes del Club de 
Lectura de la Biblioteca Municipal co
nocieron de primera mano la experien-

rio, así como otra serie de peri pe- ...... · · 
Vicente Delgado en la Biblioteca MG'nici'pal. cias. Según Serrano, los momentos 

de mayor emoción llegan al avistarse las do se produce el abrazo a la imagen del 
torres de la catedral, y por supuesto cuan- Apóstol. 
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Cultura 

Qántara ofreció un viaje 
musical por el Mediterráneo 

El grupo Qántara ofreció en el auditorio de la Casa de Cultura 
un atractivo concierto con mezcla de ritmos flamencos con 
música sefardí, berebere, celta e hindú, en lo que ellos mismos 
calificaron como "un alucinante viaje por el Mediterráneo a 
bordo de instrumentos tradicionales". Esos instrumentos son el 
laúd árabe, las tablas indias, el rabel e instrumentos orientales 
modernos, tales como la flauta travesera y el acordeón. El 
repertorio se incluyó en su primer disco, titulado "Abriendo 
puertas", en el que hay una serie de composiciones de los 
propios componentes del grupo, con temas tradicionales de 
muchos países de la ribera del Mediterráneo, que les salió un 
poco sobre la marcha. 

La Asociación de Mujeres y el 
Día de la Madre 

La Asociación de Mujeres organizó el jueves 2 de mayo un 
acto en el auditorio de la Casa de Cultura en homenaje a las 
madres. Fueron entregados los premios a las ganadoras del 
certamen poético convocado al efecto. El primer premio fue 
para Antonia Peinado con "Surge del alma'', el segundo para 
Tani García de Dionisia por "Primavera" y el tercero para 
María Dolores Camacho por "Creación". Además de recitar 
poemas intervino la cantaora Dominga Martín-Albo, que acom
pañada a la guitarra por Rafael Díaz Malaguilla deleitó a los 
asistentes con diferentes cantes flamencos. Durante el acto 
también se entregaron claveles. 
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Poco público en 
Las Hijas del Sol 

Apenas 200 personas acudieron a presenciar el concierto de 
Las Hijas del Sol, celebrado en la Caseta Municipal el domin
go 2 de junio. Tal vez el día y la hora pudieron influir en el 
escaso tirón. El Área de Cultura tenía puestas grandes esperan
zas en esta actuación, que se vendió como la guinda a la 
ambiciosa programación cultural para primavera. En todo caso, 
el concierto sí fue bueno en lo puramente artístico. Las Hijas 
del Sol cantaron las mejores canciones de su repertorio, inclui
da la conocida "¡Ay corazón!", que ha supuesto el auténtico 
lanzamiento del dúo guineano. Su música es una mezcla de 
pop y ritmos tradicionales de Guinea Ecuatorial, con versiones 
de otros temas tan conocidos como el "Cállate niña" de J eanette. 

El Centro de Mayores canta a 
la Cruz de Mayo 

Numerosas personas se dieron cita en el Centro de Mayores 
el sábado 4 de mayo para cantar a la Cruz de Mayo, montada 
en el salón de actos del mismo. Una forma de recuperar 
tradiciones, que contó con las actuaciones de la Rondalla Santa 
Cecilia y el grupo de baile del propio centro solanero, que 
interpretaron diferentes temas ante la cruz. También actuó 
como grupo invitado la Rondalla y Coro del Centro de Mayo
res de Campo de Criptana. En el transcurso del acto fue 
repartido igualmente el número 4 del boletín del Centro "No
sotros los Mayores". 
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~~e eta 1 e ultura 
Un grupo de jóvenes estudiantes se implica en Pan de Trigo 

Pan de Trigo presentó un grupo literario de jóvenes estudian
tes en su último acto celebrado el pasado 15 de junio. Seis 
chicos y chicas del Instituto "Modesto Navarro" leyeron sus 
primeros trabajos en público y ya son considerados como la 
sección infantil y juvenil del grupo Artístico y Literario. Este 
taller de literatura fue la gran novedad del acto que también 
servía de presentación del número 42 de la revista de creación. 

Isabel del Rey ha sido la encargada de impartir el taller a 
María Teresa Muñoz Lara, Ángel Francisco Montoya Sán
chez, María Paz Sánchez Lara, Cristina Araque Díaz de los 
Bernardos, Maribel Cañadas Moreno y Abdón Martín Zarco 
Gallego, durante un período de cuatro meses. Posteriormente, 
los poetas del grupo recitaron diferentes poemas, en concreto 
Domingo Fernández Morales, Luis Romero de Ávila, Rosa 
Marín, Luis Díaz Cacho, Ramona Romero de Ávila, Francis 
Alhambra, Isabel del Rey, María José Pacheco y Juan José 

Los jóvenes durante el acto de Pan de Trigo. 

Torrijos. Los presentadores fueron Ramona Serrano y Paulino 
Sánchez. 

La Peña Flamenca cerró la temporada 
con una noche de cante 

La Asociación Músico Cultural Flamenca, conocida popularmente como Peña 
Flamenca, cerró sus actividades de invierno y primavera con una velada en su propia 
sede, que contó con la asistencia de numeroso público y de cantaores que desfilaron 
por el escenario. La velada contó con la actuación especial del cantaor Perico de la 
Mancha, acompañado a la guitarra por Juan Ballesteros, de Linares. Según declaró, 
volverá a actuar en la feria de julio. También actuó Isabel Perales, otra asidua a este 
tipo de recitales, además de otros aficionados al cante. El presidente de la Asocia
ción, Joaquín Ruiz Peinado, se mostraba satisfecho de la asistencia de socios a la 
última velada de la temporada, pero al mismo tiempo a lo largo de todos los sábados 
del año. Ahora llega un periodo de descanso hasta el otoño. 

"Makeleñe" se estrenó en La Solana 
con "Mambrú" 
El auditorio de la Casa de 

Cultura se llenó de niños 
para contemplar la obra 
"Mambrú", a cargo de la 
compañía "Makeleñe", un 
alegato contra la guerra. Se 
trata de la historia de dos 
soldados que se encuentran 
en el frente y que a base de 
juegos y lo que les va pa
sando se hacen amigos. Sus 
intérpretes son dos chicas 
que hacen de soldados. La representación tiene su componente 
antibélico, reflejando la parte de los soldados que a la vez que 
están luchando por su patria o por un objetivo en concreto se 
encuentran como enemigos, pero al mismo tiempo son huma
nos y se crea una amistad entre ellos. 

Es la primera vez que "Makeleñe" visita La Solana y tan solo 
hace teatro gestual, escenificando tanto obras infantiles como 
montajes para mayores y trabajos de calle. 
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El San Luis Gonzaga despide el curso 
con una semana cultural 

El colegio San 
Luis Gonzaga, que 
regentan las Hijas 
de la Caridad, en 
colaboración con 
el AMPA del cen
tro, celebró una se
mana cultural en
tre el 17 y el 21 de 
junio y que ha con
tado con numero
sas actividades cul
turales, deportivas, 
religiosas y lúdicas. En concreto, se programó un taller de 
publicidad, dos obras teatrales, un taller de plástica, juegos en 
el patio, atletismo, ruta en bicicleta y fútbol-sala, actividades 
literarias y hasta una verbena. Todos los alumnos del centro 
han tenido la ocasión de participar en el amplio abanico de 
actividades previstas, que han servido como colofón al curso 
escolar 2001-2002. 
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Una reestructuración da el ascenso al FS La Solana 

Historia de un ascenso merecido 

Primera imagen del equipo en la presente temporada. A la derecha, el FS La Solana el día de su partido ante el lllescas. 

Aurel io Maroto ______ _ 

El sueño del ascenso fue dulce y dura
dero, muy duradero. Tanto como la lar
ga temporada que tuvo que afrontar. El 
FS La Solana vivió la liga 2001-2002 
con la ilusión del ascenso, y por eso se 
hizo menos pesada. Las victorias, el li
derato y la sensación de sentirse obser
vado por todos como protagonista del 
cotarro hizo olvidar las duras semanas 
de entrenamientos, los largos viajes y la 
tensión acumulada por verse cada día 
más cerca del éxito. 

El equipo no tardó en cumplir con su 
deber. En la jornada 22, disputada el 23 
de marzo en Manzanares, el FS La Sola
na se proclamó campeón matemático de 
liga. Aún faltaban cuatro partidos para el 
final. 

Sin embargo, los caprichos de la regla
mentación impedían cantar el ascenso. 
Había que jugárselo a dos cartas contra 
el campeón del otro grupo de 1 ª B de 

Castilla-La Mancha, el Disco Red de 
Illescas. 

El 11 de mayo fue un día grande para el 
deporte solanero. El pabellón "Antonio 
Serrano" se llenó a rebosar para el parti
do de ida de promoción. Ambiente elec
trizante y un público entregado. Los ju
gadores no defraudaron, pero no pudie
ron ganar y empataron a cuatro ante un 
gran rival. Los goles de David (2), Pulga 
y Caramba, no fueron suficientes. A la 
semana siguiente, el domingo 19 de 
mayo, la afición de La Solana ganó por 
goleada en el pabellón de Illescas, con 
dos autocares desplazados para la gran 
ocasión. El portero Pepote, el chavalín 
del equipo, lo paró casi todo, y a pesar 
de empatar a dos, con goles de Chupete 
y David, la diferencia de goles daba el 
ascenso a los toledanos. Fue la mayor 
decepción de la historia del club. Difícil 
de expresar en palabras los sentimientos 
de rabia y frustración de aquel final de 
partido. 

La obra de todos 

Pero la pesadilla duró sólo veinte días. 
Exactamente los que tardó el Comité 
Nacional de Fútbol-Sala en anunciar un 
proyecto de reestructuración de la Pri
mera Nacional A, que se amplía de 8 a 9 
grupos en España. El FS La Solana es el 
gran beneficiado de Castilla-La Mancha. 
Se da por hecho que el Consejo Nacio
nal de Fútbol-Sala ratificará la remode
lación el próximo 11 de julio. De ser así, 
como será, el FS La Solana es equipo de 
Primera A. 

La pregunta es ¿ascenso merecido o de 
rebote? No alberguen dudas. El FS La 
Solana hizo su trabajo en la liga siendo 
campeón. La promoción era una lotería 
en la que uno de los dos echaría debajo 
de una inmensa temporada en sólo ocho 
días. Para más inri, los amarillos ni si
quiera perdieron ningún partido. Con to
das las de la ley, los jugadores, técnico y 
directivos del FS La Solana deben saber 
que entran en Primera A por la puerta 
grande. 

Rogelio Mateos y sus 13 jugadores han sido los grandes 
artífices del ascenso esta temporada. Pocas cosas son más 
evidentes que esta. Pero la 1 ª División A es propiedad del FS 
La Solana en sí. Y aquí se incluyen todos los jugadores, 
entrenadores y directivos que han escrito con letras de oro la 
historia del club desde hace más de una década. Es imposible 

mencionar a todos, desde el primer entrenador y actual presi
dente, José Naranjo, pasando por el resto de entrenadores, 
Agustín Araque, José Manuel S-V aldepeñas, Míchel y Rogelio 
Mateos, y terminando por todos los jugadores, directivos y 
patrocinadores. TODOS han puesto su grano de arena. A TO
DOS les corresponde un trocito de este ascenso. ijnhorabuena. 
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El CF La Solana buscará el ascenso 

El CF La Solana se quiere lanzar defi
nitivamente a por el ascenso a Tercera 
División. El presidente, José Araque, ha 
decidido echar el resto en su última tem
porada al frente del club. Sus intencio
nes no dejan lugar a dudas: "el objetivo 
es el ascenso, y haremos un equipo para 
ello, sin especular". El presupuesto será 
alto, según el presidente "como si estu
viéramos en Tercera". 

TALLERES 

El entrenador, Loren, está teniendo todo 
el tiempo del mundo para planificar y 
manga ancha para fichar. Los primeros 
refuerzos ya están llegando y serán mu
chos. En el momento de cerrar esta edi
ción, ya estaban comprometidos los cen
trocampistas Sagra y Carmelo, y el de
fensa Tinajo, y estaban a punto de llegar 
al menos tres jugadores más. El esfuerzo 
por recuperar la categoría es evidente. 

Peña Dani Los Leones 
del Athletic 

La Solana cuenta con una nueva aso
ciación deportiva. Es la Peña "Dani de 
Los Leones de La Solana", del Ath. Bil
bao. Un grupo de aficionados se han 
organizado para demostrar su pasión por 
los "leones" de San Mamés. El pasado 
sábado 22 de junio realizaron la presen
tación oficial de la Junta Directiva, pre
sidida por Ignacio Candelas. 

Mecánica 
en General 

Ctra. Valdepeñas, 24 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
Teléf.:/Fax: 926 63 14 33 L ~ 

Móvil: 670 082 632 ~;;¡; ~ 
Part.: 926 631210 ~wli=ii~a:s:;r 
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Campeonato Regional de 
Karate 

El pasado 5 de mayo La Solana acogió por primera vez el 
Campeonato Regional de Karate. Alrededor de 160 "karatecas" 
de toda Castilla-La Mancha se dieron cita en el pabellón 
"Antonio Serrano". Nuestra localidad estuvo representada con 
dos equipos del club Sotokán. En concreto los alevines Gregorio 
Gª-Abadillo, Carlos Sáez y Adrián García, y los infantiles 
Ramón López de la Osa, Alberto Ramírez y Manuel Delgado. 
Ambos equipos quedaron en un honroso cuarto lugar. 

Más de 500 participantes en el Día de 
la Bicicleta 

Más de 500 cicloturistas participaron en el XII Día de la 
Bicicleta, celebrado el pasado 1 de mayo. La ya tradicional 
jornada transcurrió sin incidentes graves a pesar de las aglo
meraciones de ciclistas, sobre todo en las calles más estrechas. 
Tan sólo hubo una caída de un chaval con una pequeña brecha 
en la cabeza. Por lo demás, el Patronato de Deportes mejoró la 
organización y la seguridad con el apoyo de Bike-Sol. 
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Las ligas del nuevo 
Billar-Pool 

El Billar-Pool sigue creciendo en número de adeptos en La 
Solana. El 22 de mayo se celebró en los locales de Pizzería 
Góndola la entrega de trofeos del campeonato valedero para la 
fase nacional. En la modalidad de bola-8 ganó el equipo 
Góndola-Pool-2, que se embolsó 120 euros, trofeo y el dere
cho a participar en el Campeonato de España. En bola-9 se 
impuso el Góndola-Pool-5, que se llevó un trofeo. También se 
entregaron los premios de la liga local, con triunfo para Vicen
te del Olmo y Miguel López. 

Bike-Sol organizó con éxito la 1 Ruta 
Infantil 

El Club de Bicicleta de Montaña "Bike-Sol" organizó con 
éxito la Ruta Infantil Cicloturista en Mountain-Bike. Se cele
bró el viernes 31 de mayo, día de Castilla-La Mancha, y contó 
con una alta participación de chavales de entre 10 y 15 años. 
Los cicloturistas recorrieron un circuito campero de unos 20 
kilómetros, con una dificultad media-baja. La organización, 
que contó con la colaboración del Ayuntamiento y la Diputa
ción, repartió camisetas, vituallas durante el recorrido y obse
quios a la llegada. 
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La EMB clausura un curso 
satisfactorio 

La Escuela Municipal de Baloncesto clausuró la temporada 
2001 -2002 con una concentración de despedida. Todos los 
equipos alevines, infantiles y cadetes disputaron partidos con
tra la escuela de Criptana en el pabellón "Antonio Serrano". 
Después, todos los alumnos recibieron un diploma acreditativo 
de su paso por la EMB este año. El director, Ángel Crespo, se 
declaró muy contento por la cantidad de alumnos que ha 
habido (82) y la calidad de varios equipos que han mejorado 
sus resultados de la temporada pasada. 

f'lll / 

Espectáculo sobre el asfalto 

Las calles del Polígono Industrial albergaron el domingo 26 
de mayo la I Carrera de Coches de Radiocontrol en La Solana. 
Trece participantes dieron espectáculo con coches en miniatu
ra sobre el asfalto corriendo como balas al estilo de los Fórmu
la- l. 

El solanera Juan José Ruiz Santa Quiteria fue el organizador 
de esta carrera inédita en la localidad. El éxito de público lo ha 
animado a pensar en una próxima, quizás para esta feria. 

COMPANIA DE ~EGURO~ DE DECE~O~ 

¿Todavía no tia contratado su seguro de Decesos? 
A partir de ahora, contrate su seguro en 

nuestra Agencia Afecta de La Solana 
C/ Cabellos, 6 Tfno.: 926 63 45 22 
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Gaceta PREVISIONES 
Nuria Fergó, Celtas Cortos y Los Caños, en la fe ria 

Nuria Fergó, Celtas Cortos y Los Ca
ños son la apuesta de la concejalía de 
festejos como principales conciertos de 
feria. La revista musical con la actuación 
estelar del humorista Manolito Royo 
completará el "maratón" de conciertos 
sobre el césped de La Moheda en cuatro 
noches consecutivas. 

Abrirá boca Celtas Cortos, que actua
rán el jueves 25 de julio. Un grupo siem
pre de moda. La "triunfomanía" también 
llegará con la andaluza Nuria Fergó el 
viernes 26 de julio, una excelente artista 
que barre con su primer disco "Brisa de 
esperanza''. Y tampoco faltará la rumba-

pop con otro grupo que también suena 
fuerte como Los Caños, que cantarán el 
sábado 27. Para los más granados, se 
ceITarán las actuaciones en La Moheda 
con Manolito Royo y una revista el do
mingo por la noche. 

Festejos invertirá 17 millones en estos 
conciertos, incluidas las orquestas que 
amenizarán las verbenas de la Caseta 
Municipal. Los precios serán muy ase
quibles, con un abono para los tres gran
des conciertos por sólo 10 euros (l.660 
pts). Un esfuerzo que, según el concejal 
Manuel SeITano, "hará de esta feria una 
de las más completas que se recuerdan". 

La feria taurina 
Respecto a la feria taurina, que es el 

otro gran plato fuerte de la feria, el con
cejal adelantó el cartel de la corrida de 
rejones, uno de los dos festejos mayores 
que se celebrarán. Harán el paseíllo los 
caballeros del rejoneo Fermín 
Bohórquez, Joao Moura y Álvaro Mon
tes. Sin duda, un cartel de rejones de los 
más redondos en los últimos años. Res
pecto a la coITida principal, Manuel Se
ITano se limitó a declarar lo que el em-

presario le ha confirmado a él. Parecen 
seguros Víctor Puerto y Finito de Cór
doba. El tercer espada era todavía 
una incógnita al cierre de esta edi 
ción. 

En cualquier caso, se mostró muy sa
tisfecho con esta programación, "será 
una feria de las más completas que re
cuerdo''. Su contento era doble porque la 
comisión de festejos aprobó todo por 
unanimidad. 

Nuria Fergó. 

Finito de Córdoba. 

La 19ª Semana de la Zarzuela se presenta con 
el compromiso de apostar por la calidad 

La 19ª Semana de la Zarzuela se pre
sentó oficialmente a los medios de co
municación con el compromiso expreso 
de mejorar la calidad año tras año. La 
organización destacó el esfuerzo reali
zado este año, ya que habrá dos compa
ñías profesionales, además de otras tres 
representaciones que realizará la compa
ñía lírica local y, sobre todo, el regreso 
de las Jornadas Escolares. En este últi
mo apartado, un centenar de niños y ni
ñas de 5 colegios de la localidad pon
drán en escena "La rosa del azafrán" en 
dos días consecutivos. El evento se cele
bra entre el 28 de junio y el 7 de julio. 

La rueda de prensa contó con la pre
sencia del Presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, cuyo organismo apor-

ta 4 millones de pesetas, 
el Delegado de Cultura 
de la Junta, José Fuen
tes, que confirmó una 
subvención de 1.750.000 
pts, y el alcalde de La 
Solana, Diego García
Abadillo: la subvención 
municipal directa es de 
1.500.000 pts. También 
estuvo el director territo
rial de CCM, Marino 
Moreno, cuya entidad 
aporta un millón de pe
setas. El presupuesto to
tal de esta edición ronda 
los 20 millones de pesetas. En el próxi
mo número de GACETA les ofrecere-

38 

mos toda la información del resultado de 
esta 19ª Semana de la Zarzuela. 
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La calle del Hondillo antes de 1986 
Panorámica realizada por Foto Chacón antes de la reforma de la calle del Hondillo. 

A la derecha de la imagen se puede contemplar las piedras que servían como aceras 
y la tierra del centro de la calle. 

Soldados de la República, 
1937 

Carmelo Alhambra, Julián Díaz Parra 
y Eloy Díaz Mayordomo estaban en el 
frente como soldados de la República, 
movilizados en 1937. 

En el Parque Vendimia en el Seminario 
Con sus abrigos y corbatas estos amigos 

pasean por el Parque Municipal en una tarde 
de invierno. La foto está tomada el 1 O de 
diciembre de 1961 por Miguel López. 

Transcurría el año 1971 y este grupo de vendimiadores posan ante el remolque y 
con los típicos capachos de pleita de la recolección. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

La parábola del buen farmacéutico 
Un día un panadero se enteró de que cabía la posibilidad 

de que abrieran más panaderías en su barrio. Él, sin 

inmutarse demasiado, se puso en contacto con su mejor 

cliente y le dijo: "Me he enterado de que piensan abrir más 

panaderías en el barrio, y en verdad te digo que si no haces 

lo posible para que esto no ocurra, no te venderé más pan, 

y si lo hago, puede que el pan no sea de calidad", así habló 

el panadero. 

El buen cliente, todo asustado, recurrió a todos sus 

amigos, incluyendo un buen número de políticos, y 

consiguió no sólo que no abrieran más panaderías, sino 

que se buscaran recursos legales para que en el futuro 

quien quisiera hacerlo tuviera dificultades extremas para 

ello. 

Otro buen cliente al recibir el mismo mensaje por parte 

del panadero, tranquilamente le dijo: "Tu panadería 

funciona gracias a los ingresos que te aporto y si no me 

vendes más pan, no me importa pues abrirán cientos de 

panaderías y en ellas podré adquirir un pan de mayor 

calidad, más variedad y posiblemente a mejor precio. 

¿Acaso crees que no sé que en otros lugares, en donde hay 

muchas panaderías, se puede comprar pan blanco, pan 

moreno, pan de chapata, baguetes, etc., en cambio en la 

tuya sólo puedo comprar el pan de siempre, quiera o no 

quiera verte la cara, y por ello eres cada vez más y más rico 

y poderoso". 

¿CUÁL ES EL CLIENTE QUE RESPONDIÓ 

ADECUADAMENTE AL BUEN FARMACÉUTICO 

(¡perdón, era al buen panadero!)? En este caso el buen 

cliente es la administración, ella es quien paga la factura 

del medicamento y ella es quien consiente que desde el año 

98, fecha en que se autorizaron 3 nuevas farmacias en La 

Solana, se continúe con los trámites burocráticos y aún no 

se haya puesto la primera piedra de ninguna de las tres. 

También es quien permite que otra farrnaci~ más, 

legalmente así es, que podría abrirse, aún no haya salido ni 

a concurso. 

Ahora contaré una historia: hace años gobernaba en 

España un señor al que llamaban el Caudillo. En los 

pueblos de su reino existía algo que llamaban FUERZAS 

VIVAS, éstas solían estar formadas por el cura, el médico, 

el jefe de la guardia civil, el maestro y el boticario. 

Pasaron los años y al morir el señor Francisco las cosas 
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cambiaron en el reino, llegó la democracia; el médico, el 

maestro y el guardia civil trabajaron en condiciones de 

igualdad para toda la población, se debían a quienes les 

pagaban; ocurrió algo parecido con los curas (a excepción 

del País Vasco); pero no ocurrió igual con el boticario. 

Este siguió siendo un protegido de "alguien" y aunque 

dejó de ser una fuerza viva, el pueblo ya no era tonto, ni 

tenía miedo, siguió llenando sus arcas y campando a sus 

anchas por el democrático país. A excepción de la 

comunidad de Navarra, en donde hicieron lo que se debía 

hacer: liberalizaron las farmacias. 

Todo lo anterior explica en parte la actual situación de las 

farmacias en Castilla-La Mancha, incluyendo por supuesto 

a La Solana. Aunque hay 3 autorizadas y una más que 

debería haber salido a concurso y todavía no lo ha hecho, 

ese no es el problema. Lo grave del caso es que esta 

situación es un agravio comparativo con otros profesionales 

del pueblo que han visto surgir al lado de sus negocios 

competidores varios: bares, tiendas de ropa, grandes 

superficies, dentistas, ópticas, etc., y han salido adelante 

con esfuerzo y profesionalidad, y no con la protección de 

una normativa que beneficia a un colectivo determinado 

(los farmacéuticos con farmacia) y perjudica a todos los 

vecinos del pueblo, incluyendo a farmacéuticos corno yo. 

En mi caso doblemente, por un lado porque tengo menos 

farmacias a las que acudir y por otro porque no me dejan 

que con mi dinero y mi profesionalidad trabaje en mi 

pueblo ejerciendo una de las profesiones para las que estoy 

suficientemente preparado. 

Todos sabernos que con la competencia mejoran los 

servicios. Gracias a ella los bares dan mejores aperitivos, 

los panaderos, fruteros, carniceros, etc., ofrecen sus 

productos con más calidad y mejor presentación. En 

definitiva, existen más so laneros trabajando y más so laneros 

con mejores servicios. Cada uno elige donde comprar sus 

productos y eso es lo que no ocurre con las farmacias. En 

Castilla-La Mancha para tener una farmacia tienes que 

pagar decenas e incluso cientos de millones. 

Y eso, digan lo que digan los buenos farmacéuticos y los 

buenos clientes, es sencillamente ofensivo e incluso 

asqueroso. 

Juan José Velacoracho 
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25 años de democracia 

El 15-J-77 de La Solana 
Paulino Sánchez (Cronista Oficial de la Villa) 

Muchas son las cosas que se están 
publicando sobre las bodas de plata de la 
actual democracia española. Desde esta 
página queremos hacer un pequeño re
cordatorio de lo ocurrido hace 25 años 
en La Solana. La campaña electoral de 
entonces fue muy larga al confundirse la 
presentación de los partidos con la cam
paña propia-
mente dicha. La 
verdad es que a 
nivel local hubo 
poco movimien
to hasta media
dos de mayo. Si 
bien en determi
nados círculos 
se encasillaba a 
tal o cual como 
personas que fi
gurarían al fren
te de los parti
dos, la verdad es 
que hasta me
diados de mayo 
no se fueron co
nociendo exac
tamente nom
bres de dirigen
tes locales, si 
bien fueron los 
partidos de la iz
quierda los pri
meros en dar a conocer a sus dirigentes. 

El primer mitin se celebró en la maña
na del domingo 15 de mayo y tuvo como 
escenario el Cine Cervantes, local por el 
que fueron pasando uno otras otro para 
dar a conocer sus programas. Los más 
madrugadores la UCD el día de San Isi
dro, siguieron el 20 del mismo mes el 
PSOE y el 22 el PCE. 

Hubo un pequeño descanso hasta pri
meros del mes de junio y el día 3 lo hacía 
AP, el 5 el PP, el 6 de nuevo el PSOE y 
el 9 repetía el PSOE. El último mitin 
corría a cargo de Alianza Nacional del 
18 de julio el 10 de junio. Curiosamente 
el resultado final que dieron las urnas 
fue el mismo de conforme se presenta
ron en la localidad, una coincidencia sin 
lugar a dudas. 

No disponemos de espacio para refle
jar curiosidades de aquellos mítines, que 
por la novedad llenaban el Cine Cervan
tes y llevaban a todos ellos a personas 
que querían informarse de lo que 
decían unos y otros. Como novedad 
eran los carteles pegados en muchas 
fachadas y los vehículos que con 

PSOEI 
Mll\M 

PRESENTACION 
LA SOLAl\lA 

Vl~nH:$ ~o Muyo, l'HH'>l: S':JO h•nl!J' 

ClNS CERVA~'TE.S 

MIGUEL A. MARTINEZ 
Rogelío Borras 
Manue\ Marin 
Teresa Castillo 
Esteban Jurado 
Cípríano Morales 

mensajes de megafonía recorrían las ca
lles. 

Pero hace un cuarto de siglo la prima
vera solanera no sólo giraba en tomo a la 
política, aunque ocupaba gran parte de 
las conversaciones. En el mes de mayo 
el escenario del Cine Cervantes abría su 
telón a la música de un grupo folle, el 
mejor que ha tenido nuestra localidad y 
que se presentaba por entonces, como 
era el grupo Parva. 

La misma velada a la que hemos aludi
do servía para ofrecer a los espectadores 
la puesta en escena de una obra de teatro 
que representaron alumnos de COU del 
Instituto Modesto Navarro. Eligieron la 
obra "La farsa de Maese Patelín" y he
mos querido recordar el cuadro de acto
res que la hizo posible, porque veinticin-
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co años después prácticamente todos ellos 
ocupan cargos de responsabilidad en di
ferentes ámbitos. 

Salieron a escena Paco García Catalán 
Gallego, prestigioso médico que ejerce 
en la actualidad en Úbeda; Juana 
Almarcha Palacios, que es directora del 
Centro de Mayores de La Solana; Máxi-

mo Díaz Cano 
del Rey, diputa
do al Congreso; 
Santiago García 
Cervigón Torri
jos, director de 
la OMIC; Juan 
Pedro Torres, 
profesor de Ins
tituto en Pinto; 
DarniánºMoreno 
Castaño, direc
tor del Colegio 
Javier Paulino; 
Manuel Palacios 
García Cervi
gón, director de 
Caj a El Monte 
en la localidad, 
quienes actua
ron dirigidos por 
los entonces 
profesores José 
Jiménez y Fede
rico del Rey. 

Era la generación de estudiantes que 
comenzaron sus carreras con un país de
mocrático, pero que finalizaron los estu
dios medios en plena transición, en un 
país que había descubierto lo que era el 
pluralismo, aunque restaba un largo ca
mino por recorrer. 

El 15-J trajo a nivel local una alta parti
cipación en la fiesta de las urnas, con 
triunfo de la UCD, que logró el 45% de 
los votos, seguida el PSOE con el 30%, 
el PCE el 10%, al igual que AP, mientras 
que el PSP se quedaba a unas décimas 
del 3%. Desde entonces han cambiado 
muchas cosas, pero las urnas siguen es
perando los votos ciudadanos cuando se 
convoca periódicamente otra fiesta de 
las urnas sin largas esperas como enton
ces. 
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Gacctal RADIO HORIZ_()NTE 

"Abierto a Todos" cumplió cien programas 
Una de nuestras más queridas colaboradoras, Matia Juana 

Jaime, cumplió el pasado 30 de mayo sus primeros 100 progra
mas como directora de la tertulia "Abierto a Todos". Matia 
Juana es una mujer inquieta por el mundo de la cultura y una de 
sus grandes pasiones es, precisamente, la radio. Oyente asidua 
desde los inicios de Radio Horizonte, un buen día llegó a la 
emisora para proponemos un programa de debate. Dicho y 
hecho. Todos los jueves, entre las 12.45 y las 13.30, nuestra 
compañera acude a la emisora con los temas de debate más 
variopintos. Por sus tertulias han pasado más de 100 invitados 
y siempre están abiertas al teléfono para pulsar la opinión de la 
audiencia. Felicidades, María Juana, y a por otros cien. De ti 
depende. 

María Dolores Camacho 
y su experiencia en TV 

Que La Solana es un pueblo en el que abunda la gente con dotes de artista, es algo 
indudable. La solanera María Dolores Camacho es una joven inquieta por el mundo de 
la canción y no ha tenido reparos en demostrar sus cualidades en televisión. Radio 
Horizonte conoció su experiencia en las fases previas del programa "Operación 
Triunfo" de TVE, así como su participación en el programa de CMT que presenta la 
conocida Irrna Soriano. En las pantallas de nuestra televisión autonómica cantó una 
versión del célebre "La, la, la" de Massiel. María Dolores es una de las solistas de la 
compañía lírica de zarzuela. En la foto aparece junto a su inseparable madre, Paquita de 
Lara. 

Nuestros futuros periodistas 
Radio Horizonte es una emisora abierta siempre a cualquier 

ayuda que nos pidan nuestros futuros periodistas. En la foto 
vemos a nuestro director, Paulino Sánchez, siendo entrevista
do por Antonio Ortiz, un joven estudiante de periodismo que 
necesitaba una entrevista para un importante trabajo de su 
carrera. Nadie sabe si este chaval trabajará mañana o no en la 
emisora de su pueblo. Sea como sea, las instalaciones de la 
radio municipal están abiertas a todos los jóvenes aspirantes a 
esta apasionante profesión para cualquier cosa que puedan 
necesitar de cara a sus estudios. 

Fe de errores Comercio 
En el número an

terior de GACETA 
dimos una informa
ción sobre la orga
nización agraria 
UPA, asegurando 
que estaba en con
tra de la modula
ción. En realidad 
queríamos decir que 
estaba a favor. 

Nuevas instalaciones de 
Ferretería Gª-Ahadillo 

En nuestro rincón dedicado al comercio solanero, llega a 
nuestras páginas la inauguración de las nuevas instalaciones 
de Ferretería García-Abadillo en la calle Monjas. Son 200 
metros cuadrados entre tienda y despacho, más 150 de sóta
no-almacén. La inversión ronda los 40 millones de pesetas y 
se cuenta con la última tecnología en venta, TPV, autoservicio y venta asistida. En la foto vemos a 
Francisco García-Abadillo, fundador de la empresa hace ya 22 años, junto a sus hijos Valeriano y Paco. 
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... que una 
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OCASt 

que un tradi~ ..... 1a1 seguro de decesos, 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 
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